
È ampiamente positivo il giudizio delle Nazioni Unite sul-
l’aderenza dell’ordinamento nazionale a quanto stabilito
dalla Convenzione di Merida contro la corruzione del
2003. Nell’ambito del secondo Rapporto di valutazione,
previsto periodicamente per gli Stati contraenti, l’Italia è
risultata soddisfare tutti i prescritti dall’intesa in materia
di prevenzione e recupero dei beni. Oltre a dare atto dei
progressi compiuti a partire dal 2012 nella lotta alla corru-
zione, il report si concentra sull’efficacia dell’azione svolta
dall’Anac, affermando che la legislazione italiana “preve-
de l’applicazione di tutte le disposizioni della
Convenzione relative alla prevenzione”. Il Rapporto, pre-
sentato oggi al ministero degli Affari esteri, elogia il lavo-
ro dell’Autorità sotto più aspetti, soprattutto per le buone
prassi introdotte. Nello specifico, viene manifestato parti-
colare apprezzamento per lo sviluppo di un modello di
controllo sugli appalti pubblici economicamente rilevanti,
così da impedire l’infiltrazione mafiosa e quella criminale.
Il riferimento è agli “High Level Principles per l’integrità,
la trasparenza e i controlli efficaci di grandi eventi e delle
relative infrastrutture”, che già l’Ocse aveva definito una
best practice internazionale. Più in generale, per quanto
concerne i profili di competenza dell’Autorità, il Rapporto
riconosce vari pregi al “modello italiano” della prevenzio-
ne: la centralità del Piano nazionale anticorruzione redatto
dall’Anac e lo sforzo per coinvolgere nell’elaborazione dei
propri atti normativi tutti gli enti della pubblica ammini-
strazione e gli stakeholder; la creazione di una piattaforma
online dedicata alle segnalazioni di whistleblowing e l’isti-
tuzione di un ufficio specifico per la loro trattazione; la col-
laborazione con la società civile e l’impegno nella promo-
zione di appositi programmi educativi all’interno delle
scuole. “Il lusinghiero giudizio dell’Onu sull’attività
dell’Anac è per noi motivo di particolare orgoglio”, affer-
ma il presidente dell’Autorità Raffaele Cantone. “Il
Rapporto non solo riconosce il lavoro svolto nel corso di
questi anni, ma dimostra quanto sia importante un’azione
di sistema per contrastare la corruzione, nella quale la
repressione non può essere disgiunta dalla prevenzione.
Una valutazione tanto favorevole, fra l’altro - conclude
Cantone - produce ricadute positive in termini di immagi-
ne e reputazione internazionale di cui può beneficiare
tutto il Paese”.

Rapporto di valutazione

Corruzione
Italia promossa
nei “test” Onu

Cantone: “Beneficio di immagine per il Paese” 

“La discarica di Cupinoro è una
questione morta e sepolta.
L'amministrazione comunale di
Ladispoli non permetterà a nes-
suno di resuscitare un impianto
che rappresenta ancora un pro-
blema ambientale molto serio
per tutto il nostro territorio”.
Questo il concetto che il sindaco
Alessandro Grando ha espresso
a chiare note in occasione del-
l'assemblea organizzata presso
il comune di Bracciano per
discutere sul bando emesso
dall’Università Agraria per la
concessione di terreni adibiti ad
uso civico da affidare a privati
per costruire impianti di tratta-

Jova Beach Party, caos viabilità
Campo di Mare: limiti di accesso per tutta la frazione, i residenti non ci stanno

Progetti a favore degli anziani
Approvato in Giunta regionale un bando che prevede lo stanziamento di 500mila euro

Approvato, dalla Regione Lazio, un
bando che prevede lo stanziamento di
500mila euro a favore di progetti per la
promozione del benessere degli anziani e
per contrastare marginalità ed esclusio-
ne. Il provvedimento, che sarà pubblicato
nei prossimi giorni, è rivolto a organizza-
zioni di volontariato, associazioni di pro-
mozione sociale e cooperative. L’importo
massimo che verrà concesso a ciascun
beneficiario è di 10mila euro.
I progetti dovranno riguardare misure
per la prevenzione e la tutela della salute,
anche in collaborazione con le Asl, attivi-

tà ludico-motorie affinché gli anziani
mantengano l’autosufficienza sia tramite
l’esercizio sia con interventi di formazio-
ne e informazione, e l’offerta di soluzioni
innovative contro la solitudine e l’isola-
mento. L’obiettivo è migliorare la qualità
della vita degli anziani sotto il profilo
socio-sanitario e relazionale. Come già
previsto dalla legge regionale 11 del 2016,
e come ribadito con forza nel Piano
Sociale, la Regione Lazio ritiene fonda-
mentale destinare risorse anche alla
socializzazione, rendendo più semplice
accedere ai servizi culturali, ricreativi,

sportivi.  “Così si riesce a favorire la parteci-
pazione alle iniziative della comunità locale
in un’ottica di solidarietà e scambio tra gene-
razioni. L’aumento dell’aspettativa di vita
della popolazione va affrontato come bisogno
socio-assistenziale a cui dare risposte concre-
te, e come risorsa preziosa per l’intera società.
In quest’ottica nascono gli interventi mirati
alla prevenzione che puntano alla conoscenza
e alla diffusione di buone abitudini, al fine di
mantenere nel tempo le proprie condizioni di
benessere fisico ed emotivo” - ha spiegato
l’assessore alle Politiche sociali, Welfare
ed Enti locali, Alessandra Troncarelli.

“Non permetteremo che qualcuno
resusciti la discarica di Cupinoro”
Netto intervento del primo cittadino di Ladispoli, Alessandro Grando

“E’ una questione morta e sepolta. Non siamo disposti a tollerare
decisioni che cadono dall’alto. Siamo fermamente contrari”
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mento e recupero di materia
derivata dalla raccolta differen-
ziata. “Abbiamo spiegato ai
rappresentanti dell'Università
Agraria di Bracciano - prosegue
Grando -  che non siamo dispo-
sti a tollerare decisioni che
cadono dall'alto senza che siano
prima consultate le amministra-
zioni del territorio, le associa-
zioni ambientaliste e tutte le
istituzioni che sono parte in
causa in questa vicenda, ad ini-
ziare dalla Regione Lazio e
dalla Città Metropolitana di
Roma. 

Il Jova Beach Party a Campo
di Mare è ancora in via di rea-
lizzazione e le polemiche con-
tinuano a dominare i social.
Dopo la presenza del fratino
in un’area a 500 metri di
distanza dal luogo del concer-
to, lo spostamento
dell’Associazione Nautica di
Campo di Mare 200 metri più
il là rispetto a dove si trova
situata da anni, ora a creare
caos e polemica è il rilascio dei
permessi di transito veicolare
per i residenti. Solo uno a

nucleo familiare. In sostanza,
chi possiede più di un’auto
dovrà scegliere quale dei suoi
veicoli potrà entrare ed uscire
dall’area nei giorni di svolgi-
mento del concerto. Le altre
dovranno restare in garage. E
per andare a lavoro come si
farà? La domanda, legittima,
se l’è posta una residente di
Campo di Mare che si è vista
negare il permesso per il tran-
sito veicolare.
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Sale l’attesa per la gara di dome-
nica, spareggio play out tra
Borgo San Martino e DM 84 che
si giocherà a Ladispoli e non a
Cerveteri. Sulle tribune è previ-
sto il pubblico delle grandi occa-
sioni che parteciperà a una sfida
che purtroppo vedrà una delle
due ceretane retrocedere. Le due
squadre, infatti, si stanno prepa-
rando al meglio a questo con-
fronto. Il Borgo ha intensificato il
lavoro settimanale, provando gli

schemi da attuare domenica. DM
84 sospinta dall’orgoglio e dalla
voglia di rimanere nella catego-
ria, reduce da un periodo negati-
vo e dalla sconfitta patita dome-
nica. Il Borgo San Martino, inve-
ce, nelle ultime tre gare ha spre-
cato l’occasione di salvarsi  ed
ora dovrà cercare di conquistare
l’obiettivo nei novanta minuti
che rimangono. Si andrà ai sup-
plementari se il risultato rimarrà
in parità, ma non ai rigori . In

quel caso resterebbero in Prima i
giallo neri . Il presidente Lupi si
augura che sia  una gara di sano
sport. “Dispiace incontrare la
DM 84, non avrei mai voluto .
Però il calcio è questo , una delle
due retrocederà. Intanto spero
che sia una partita caratterizzata
dal senso civico e da un pubblico
sportivo. Noi ce la metteremo
tutta, meritiamo la salvezza.
Purtroppo abbiamo buttato
punti essenziali per la classifica”.

Conclusi i progetti sportivi per i piccoli
dell’I.C. Giovanni Cena al Centro RIM

Calcio, attesa per il derby dei play out
tra il Borgo San Martino e la DM84
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Si chiude anche l’anno scolastico “sportivo” per
le classi dell’I.C. Giovanni Cena. Centinaia di
bambini hanno letteralmente occupato il centro
sportivo RIM di Cerveteri per la conclusione dei

progetti sportivi scolastici. Grande soddisfazio-
ne è stata espressa dalle dirigenti del centro
Maura e Ilenia Rinaldi: “Per la prima volta
festeggiamo giocando nel nostro centro sportivo.

Di nuovo grazie ad insegnanti, Dirigente
Scolastico, genitori, bambini e alla società sporti-
va Città di Cerveteri per aver condiviso con noi
anche questa iniziativa! Che dire, vedere la RIM

piena di bambini sorridenti è sempre uno spetta-
colo”. Oltre a tutto il corpo docente dell’istituto
comprensivo, ha portato i saluti dell’ammini-
strazione comunale, il sindaco Alessio Pascucci.

Torna con la sua 14esima edi-
zione il ‘Forum delle Scuole’
organizzato dall’Associazione
di volontariato Scuolambiente
e dalla Presidente Maria
Beatrice Cantieri. Giovedì 30
maggio, a partire dalle ore
09.00 nell’Aula Consiliare del
Granarone, i volontari dell’as-
sociazione aspettano le scuole
del territorio per consegnare le
attestazioni di fine anno del
Concorso ‘La Mappa del
Tesoro’ e del Progetto “Per
non dimenticare Chernobyl”,
che ogni anno l’Associazione
porta tra i giovani delle scuole
dell’intero Litorale. Saranno
presenti, i bambini e le docen-
ti degli Istituti di Cerveteri di
Marina di Cerveteri, del
Giovanni Cena e della Salvo
D'Acquisto e della Corrado
Melone di Ladispoli. Durante
l’iniziativa i bambini allesti-
ranno la mostra conclusiva dei
progetti degli Ecolaboratori
Scuolambiente, curati dal
Nutrizionista Daniele Segnini
e dall’Ingegner Giuseppe
Girardi, un progetto che per
l’intero anno scolastico li ha
visti protagonisti in tante ini-
ziative a stretto contatto con il
territorio e con l’ambiente.
“Esprimo tutto il mio apprez-

zamento verso le attività por-
tate avanti dall’Associazione
Scuolambiente – ha dichiarato
Alessio Pascucci, Sindaco di
Cerveteri – una realtà della
nostra città che con passione e
dedizione organizza ogni
anno importanti iniziative ed

estremamente formative per i
bambini. Le sue attività rap-
presentano infatti uno dei
punti cardine dell’offerta sco-
lastica delle scuole materne,
elementari e medie di tutto il
Litorale”.
Saranno presenti inoltre il

Gruppo Comunale di
Protezione Civile di Cerveteri,
la Croce Rossa Italiana -
Comitato Locale,
l’ASSOVOCE Cerveteri ed è
stato invitato, per l'occasione,
il Console Bielorusso Dmitry
Zakharchuk.

Al Granarone il Forum delle Scuole con Scuolambiente
Appuntamento nell’Aula Consiliare giovedì 30 maggio alle ore 09.00

Anche la città di Cerveteri pronta ad aiutare l’associazione
Vento Solidale onlus e don Ronald per “Un trattore per Kakiri”,
in Uguanda, terra di origine di Don Ronald. Il parroco della
Chiesa di Santa Maria Maggiore, insieme all’associazione sta
infatti portando avanti il progetto per regalare a Kakiri un trat-
tore, mezzo importante per l’intera comunità locale. E così, per
cercare di raccogliere i fondi per l’acquisto del mezzo agricolo
giovedì 30 maggio, nella cornice della villa dei desideri si svol-
gerà una cena di raccolta fondi. Tutto il ricavato sarà devoluto al
progetto.

Il progetto portato avanti da Don Ronald, parroco di Santa
Maria Maggiore insieme all’associazione Vento Solidale onlus

‘Un trattore per Kakiri’,
a Cerveteri una cena 

di raccolta fondi



Una cittadina di Campo di Mare: “Inaccettabile che uno dei due debba chiedere un giorno di ferie per via del concerto”
Jova Beach, un solo permesso a famiglia 
per accedere a Campo di Mare: è caos

Nuovo appuntamento nell’Aula
Consiliare del Granarone con le
conferenze promosse
dall’Assessorato alla Promozione e
Sviluppo Sostenibile del Territorio
del Comune di Cerveteri in occa-
sione delle celebrazioni dei 15anni
dall’introduzione nell’UNESCO.
Sabato 25 maggio alle ore 17.30 un
ospite di rilievo sarà il relatore
della conferenza “Uno spaccato di
storia urbana. Gli scavi della ex

Vigna Marini – Vitalini”. Si tratta
del Professor Fabio Colivicchi, stu-
dioso che già in passato ha svolto e
condotto numerose ricerche nella
città di Cerveteri. “Proseguono con
ampio successo di pubblico le ini-
ziative promosse in occasione di
questo prestigioso anniversario
della nostra città – ha dichiarato
l’Assessore Lorenzo Croci – ogni
incontro sta incontrando un pub-
blico sempre maggiore. Dopo la

conferenza di sabato, in program-
ma tre nuove visite guidate, sabato
1, domenica 2 e domenica 9 giugno
per poi riprendere dopo l’estate
con tante altre nuove occasioni cul-
turali e di visite”. 
“Non mancheranno anche in
Estate comunque – conclude
l’Assessore Croci – tante iniziative
e appuntamenti per celebrare al
meglio i 15anni di Cerveteri sito
UNESCO”.

Appuntamento per sabato 25 maggio alle ore 17.30

Cerveteri, 15anni di UNESCO: sabato 
Conferenza “Uno spaccato di storia urbana”

Il Jova Beach Party a Campo
di Mare è ancora in via di rea-
lizzazione e le polemiche con-
tinuano a dominare i social.
Dopo la presenza del fratino
in un’area a 500 metri di
distanza dal luogo del concer-
to, lo spostamento
dell’Associazione Nautica di
Campo di Mare 200 metri più
il là rispetto a dove si trova
situata da anni, ora a creare
caos e polemica è il rilascio dei
permessi di transito veicolare
per i residenti. Solo uno a
nucleo familiare. In sostanza,
chi possiede più di un’auto
dovrà scegliere quale dei suoi
veicoli potrà entrare ed uscire
dall’area nei giorni di svolgi-
mento del concerto. Le altre
dovranno restare in garage. E
per andare a lavoro come si
farà? La domanda, legittima,
se l’è posta una residente di
CAmpo di Mare che si è vista
negare il permesso per il tran-
sito veicolare. In casa ci sono
due auto. Una sua e una della
persona con cui vive.
Entrambi utilizzano il mezzo
di trasporto privato per anda-

re a lavoro. Ma nei giorni del
concerto, uno dei due dovrà
rinunciare ad andare a lavoro
in auto. O forse, dovrà rinun-
ciare ad andare a lavoro. “Ci
siamo recati presso il coman-
do dei vigili di Cerveteri per
ritirare i permessi di transito
relativi ai giorni in cui si svol-
gerà il concerto di Jovanotti”,
racconta la cittadina sui social.
“Ci è stato detto che si ha dirit-
to a un solo permesso per
nucleo familiare, quindi per
una sola auto!”. “In casa siamo

in due, entrambi residenti a
Campo di Mare e proprietari
dell’immobile”. “Entrambi
dobbiamo recarci a lavoro in
quei giorni e trovo inaccettabi-
le che uno dei due debba chie-
dere un giorno di ferie per via
del concerto”. Per i due spo-
starsi con una sola auto per
raggiungere il posto di lavoro
è impossibile. “Tempi e luoghi
di lavoro sono inconciliabili –
ha spiegato ancora la cittadina
– pertanto non possiamo spo-
starci con una sola auto”.

“Inoltre – ha proseguito anco-
ra – gli orari non ci permetto-
no di usufruire dei mezzi pub-
blici”. “Nulla in contrario nei
confronti dell’evento, ci man-
cherebbe. Ben vengano inizia-
tive di questo tipo se portano
benefici al territorio e alla
popolazione, ma trovo inam-
missibile che venga leso il
diritto dei cittadini di uscire di
casa e di recarsi a lavoro”. “Ho
già scritto al sindaco e spero di
ricevere una risposta altrimen-
ti mi recherò in comune”.

Un impianto di ricircolo per
le fontane comunali della
città etrusca. E così le fonta-
ne della città potranno pre-
sto tornare a zampillare di
nuovo. Si comincia dalla
fontana presente in Piazza
della Rimembranza.
L’obiettivo dell’amministra-
zione comunale è quello di
andare a risparmiare i con-
sumi idrici a carico dell’ente
stesso. Per farlo, l’acqua che
sgorgherà dalle fontane
comunali sarà sempre la
stessa. Il tutto grazie a un
impianto di ricircolo dell’ac-
qua stessa. A occuparsi del-
l’intervento sarà la
Multiservizi Caerite per un

importo totale di circa
30mila euro che andrà a
comprendere anche la fonta-
na di Piazza Santa Maria.
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Lavori di manutenzione urgente per quella 
in P.za della Rimembranza e in P.za Santa Maria

Torneranno a zampillare
le fontane della città

Via della Mortella, a ridosso
della “ Gricciano Hills”  cer-
vetrana, è da sempre luogo
di discariche abusive. Questa
volta, a differenza degli
innumerevoli cumuli di
monnezza di vario genere,
dei miserabili hanno deciso
di utilizzare la stradina di
campagna per  “scasare”:
elettrodomestici fuoriuso
fanno la loro presenza ai lati
di via della Mortella che, ora-
mai da settimane, è invasa
da erbacce e zeppa  di buche
che rompono anche i più
resistenti semiassi. In mezzo
all’erba alta fanno bella figu-
ra una decina di secchi di

plastica, malamente svuotati
da rimasugli di smalti e col-
lanti vari, e tre sacchi neri
pieni di chissà cosa.Sacchi
che al primo caldo si apriran-
no lasciando andare il loro
contenuto nel fosso accanto e
da lì a fare compagnia al
Lorenzo canterino.
Nonostante la tassa annuale
che i proprietari dei terreni
agricoli versano all’Ente
bonifica del  Tevere  e ,rara
avis, l’aumento della tassa
comunale sui rifiuti, ci si
vede costretti a denunciare
tali atti di “barbaria civica”.

Angelo Alfani

Frigo, secchi di plastica e tre  bustoni neri



Un’isola e 32 atolli nell’Oceano
Pacifico, tra le Hawaii e l’Australia,
acque cristalline e spiagge bianche,
questa perfetta rappresentazione del
concetto del paradiso tropicale si
chiama: Kiribati. Tutto ciò andrà len-
tamente ed inesorabilmente a spari-
re. Le cause sono da ricercare nei
gravi cambiamenti climatici, nell’in-
quinamento dei mari e nel conse-
guente innalzamento degli stessi.
Kiribati sarà tra le prime nazioni ad
essere sommerse dalle acque marine.
Uno dei tanti appelli alla Comunità
Scientifica ed ai giovani makers del-
l’ex Presidente della Repubblica di
Kiribati Anote Tong ha colpito l’inge-
gno e la fantasia di due fratelli di
Ladispoli. Ilaria ed Alessio R. hanno
iniziato a progettare un sistema che
permettesse sia di risolvere concreta-
mente il problema dell’inquinamento
derivante dalla plastica e sia che ren-
desse possibile la vita sicura e stabile
sul mare. Da questo connubio è nato
S.I.M.A.G. (Sistema Informatico di
Moduli Abitativi Galleggianti) che è
valso, ai due fratelli, il primo posto
nella categoria Hardware “Futuro ed
ecosostenibilità” nel contest naziona-
le “Coolest Projects Italia”, presso il
Politecnico di Milano, svoltosi il 17
novembre 2018 e la qualificazione al
prestigioso “Coolest Projects
International”, presso la RDS Arena,
Dublino. Qui, il 5 maggio 2019,
hanno rappresentato, insieme agli
altri vincitori del concorso italiano, il
Tricolore incontrando i migliori
makers under 18 dai 5 Continenti. Un
gruppo di giudici del contest ha ana-
lizzato e giudicato quasi 1000 proget-
ti di questi giovani makers, premian-
do le idee più innovative nelle varie
categorie. Ilaria e Alessio hanno
vinto il “Coolest Projects
International 2019” che al di là della
categoria, premia il miglior progetto

tra tutti. S.I.M.A.G. è un progetto
robotico, realizzato in scala ridotta,
che dimostra come, concretamente, i
rifiuti di plastica (PET) possano esse-
re riutilizzati per rallentare il cambia-

mento climatico e creare “nuovi ter-
reni” su cui costruire, con tecniche di
costruzione innovativa. Ciò, per
garantire non solo al popolo di
Kiribati di continuare a vivere sulle

loro isole, ma anche per poter inter-
venire rapidamente in tutte quelle
situazioni d’emergenza che si vengo-
no a creare all’indomani di disastri
meteorologici (tzunami, alluvioni,
tempeste ecc). In questo contesto si
necessita la presenza di “villaggi”

autosufficienti ed autonomi da met-
tere in campo in pochissimo tempo.
O più semplicemente aumentando
gli arenili, creando passerelle, ban-
chine e/o isole galleggianti, sfrutta-
bili dai comuni litorali per il turismo.
Quindi, che dire… grazie ragazzi,
siete il nostro futuro!

Lotta alla plastica, premiati due piccoli fratelli ladispolani
Premiati a Dublino per il loro impegno a difesa dell’ambiente

Tra frustrazione e barriere architettoniche, la vita difficile di chi è diversamente abile
L’odissea di un disabile tra i negozi di Ladispoli
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“Io posso entrare!” – L’adesivo
col cagnolino è in vista, incol-
lato sulla vetrina del bel nego-
zio in centro. E’ un adesivo che
a me piace molto, in quanto
non discrimina chi porta in
passeggiata con sé il proprio
amico a quattro zampe e non è
di conseguenza costretto a
legarlo fuori.  Poi lo sguardo
mi cade verso il pavimento e
noto con orrore il grande gra-
dino che separa il negozio dal
marciapiede. Io, con la mia
carrozzina, NON POSSO
ENTRARE. E’ qui che la rabbia
mi morde al fegato, velenosa:
si pensa a far entrare il cagno-
lino, ma non la persona disabi-
le. Ingoio pane e frustrazione,
mi armo di coraggio e faccio
quello che solitamente non si
fa: chiedo spiegazione . Con
calma, senza dito puntato, la
rabbia riposta in una tasca
della carrozzina.
“Siete pochi, in pratica non
abbiamo clienti in sedia a

rotelle”, mi viene risposto dal
negoziante in visibile imbaraz-
zo; le pedane fisse si possono
mettere, certo, ma il Sindaco di
Ladispoli Alessandro Grando
per questi negozianti ha fatto
un gran bel gesto, cosa che
quasi nessuno ha messo in
opera a Ladispoli, niente
TOSAP per negozi che abbat-
tono barriere architettoniche.
Butto lì un semino per far ger-
mogliare un pensiero. “E
assurdo perchè siamo pochi ,
non ci permettete di andare in
giro da soli ? Cala il silenzio.
Un silenzio che parla e dice
cose forti. Certo che siamo
pochi. Marciapiedi impratica-
bili, ciclabili inesistenti che ter-
minano con gradini ed ostaco-
li architettonici, esercizi com-
merciali che presentano uno,
due, tre scalini all’ingresso
(spesso contornati da pesanti
porte che non restano aperte
da sole). Il percorso minato
urbano è spesso insormontabi-

le e tanto, tanto deprimente.
Aiuta molto l’immaginare di
dover chiedere costantemente
qualcosa agli sconosciuti
quando si esce da soli. “Scusi,
mi tiene aperta la porta?”
“Scusi, mi può aiutare a sca-
valcare questo gradino?”
“Scusi, mi spinge su questo
marciapiede che è tanto in
pendenza?” “Scusi, può aiu-

tarmi a raggiungere il banco-
mat che è troppo in alto?” Una
vera e propria giungla che
spinge chi utilizza una carroz-
zina verso l’autosegregazione
nei centri commerciali e nego-
zianti anche di recente ristrut-
turazione e di nuova costru-
zione devono essere eseguiti a
norma di legge, essere a norma
(pena il rifiuto del permesso

per l’apertura del centro) Ma
tutto questo non accade a
Ladispoli, perchè nessuno fa
questi controlli e chissà per-
ché? Parlo ancora con il nego-
zianti in questione - che nel
frattempo si è adoperato per
farmi entrare, aiutandomi a
scavalcare il gradino di acces-
so. Suggerisco l’uso di una
pedana amovibile da apporre
e rimuovere subito dopo il
passaggio della persona diver-
samente abile; un piccolo,
grande gesto di civiltà che
saprebbe riportare nelle città
anche le persone che usano
una sedia a rotelle. Il nego-
ziante mi risponde che è una
buona idea, ma che se è un
solo negozio si risolve ben
poco; nel frattempo sento la
rabbia scalpitare, pensando
che i Comuni mangino su
qualcosa che è UN MIO
DIRITTO di cittadino e contri-
buente Cosa che il sindaco di
Ladispoli ha eliminato.

L’unica cosa che posso fare,
come utilizzatrice di sedia a
rotelle, è continuare ad uscire e
non rinunciare alle città per la
presenza di limiti. Continuerò
a rompere le scatole al mio
prossimo di modo che anche
lui sia automaticamente edotto
su cosa rappresenti una barrie-
ra, argomento del quale non si
parla davvero mai abbastanza;
non mi trincererò nella mia
comfort zone, affronterò il
rischio di non farcela e non
rinuncerò ai centri urbani per
la mancanza di facilitazioni.
La mia battaglia infervora
l’animo del negoziante che si
ripromette di fare la sua parte
perché possa entrare anche io
con la mia sedia, oltre ai
cagnolini.  Proseguo caparbia
per la mia strada con la spe-
ranza che tutti gli esercizi com-
merciali si adoprino affinché
nessuno sia costretto a dire,
negli anni che verranno io
NON POSSO ENTRARE .



Il Pd di Ladispoli  stringe in un grande e
commosso  abbraccio la famiglia di
Luciano Colibazzi, deceduto nel pomerig-
gio di oggi dopo una lunga malattia.
Luciano è stato un militante appassionato,
un amministratore esemplare della nostra
città. 
Ha inteso l'impegno politico in  modo alto
e rigoroso, senza alcuna ambizione se non
quella di dare il meglio alla comunità che
rappresentava, con umanità, intelligenza
e dedizione. 
La sua morte prematura ci addolora tutti,
perché sappiamo di aver perso un punto

di riferimento insostituibile. 
Partito Democratico Ladispoli

L’Amministrazione comunale rende
noto che venerdì 24 maggio, dalle ore
14:00 alle 19:00, il Centro di Arte e
Cultura sarà chiuso per consentire lo
svolgimento della cerimonia funebre di
Luciano Colibazzi, già amministratore di
Ladispoli. La cerimonia si svolgerà nei
locali del Centro di Arte e Cultura così
come richiesto dai congiunti.
L’Amministrazione comunale si stringe
attorno alla famiglia.

Il PD ricorda Luciano Colibazzi
L’amministrazione comunale
informa che è stato pubblicato
l’avviso pubblico per l'adozione
di cani randagi ricoverati presso
i canili convenzionati con il
comune di Ladispoli. “A chi
prenderà in carico un cane affi-
dato ad un canile convenzionato
con la città di Ladispoli - ha detto il delegato alla
tutela degli animali, Miska Morelli - sarà erogato
un rimborso spese di 400 euro per 3 anni, a
copertura delle spese sostenute per la cura e il
mantenimento dell'animale, come ad esempio
spese veterinarie, cibo e oggettistica.

L’affidatario si impegnerà a
mantenere il cane in buone con-
dizioni presso la propria residen-
za o ad altro domicilio e a non
cederlo, se non previa segnala-
zione allo Sportello Tutela
Animali del Comune di
Ladispoli ed al Servizio

Veterinario dell’Azienda Sanitaria e linee guida
del progetto”. Per ulteriori informazioni si può
contattare lo Sportello Tutela Animali al numero
06 99231235 nei seguenti orari: Lunedì dalle ore
9:00 alle ore 10:00; Martedì dalle ore 15:00 alle ore
17:00; Mercoledì dalle ore 9:00 alle ore 10:00.

Bonus fino a 400 euro per chi adotta un cane

“La discarica di Cupinoro è una
questione morta e sepolta.
L'amministrazione comunale di
Ladispoli non permetterà a nes-
suno di resuscitare un impianto
che rappresenta ancora un pro-
blema ambientale molto serio
per tutto il nostro territorio”.
Questo il concetto che il sindaco
Alessandro Grando ha espresso
a chiare note in occasione dell'as-
semblea organizzata presso il
comune di Bracciano per discu-
tere sul bando emesso
dall'Università Agraria per la
concessione di terreni adibiti ad
uso civico da affidare a privati
per costruire impianti di tratta-
mento e recupero di materia
derivata dalla raccolta differen-
ziata. “Abbiamo spiegato ai rap-
presentanti dell'Università
Agraria di Bracciano - prosegue
Grando -  che non siamo disposti
a tollerare decisioni che cadono
dall'alto senza che siano prima
consultate le amministrazioni
del territorio, le associazioni
ambientaliste e tutte le istituzio-
ni che sono parte in causa in que-
sta vicenda, ad iniziare dalla
Regione Lazio e dalla Città
Metropolitana di Roma.
L'amministrazione di Ladispoli è
fermamente contraria alla riaper-
tura della discarica della via

Settevene Palo sotto qualsiasi
forma. Abbiamo ascoltato belle
parole che in realtà celano sol-
tanto l'intento di monetizzare un
impianto esaurito per trasfor-
marlo in fantomatiche centrali a
biogas. Dai dirigenti
dell'Università Agraria vogliamo
sapere quali strategie si intenda-
no realizzare per attuare il tratta-
mento post mortem di Cupinoro,
pagato dai comuni e mai effet-
tuato. Il nostro comprensorio, e
su questa posizione abbiamo tro-
vato pienamente d'accordo tutte
le amministrazioni comunali
aldilà del colore politico, non ha
bisogno del ritorno di Cupinoro,
la nostra ferma presa di posizio-
ne sembra aver fatto breccia

nell'Università Agraria che si è
pubblicamente impegnata a riti-
rare il bando e convocare quanto
prima un tavolo con i comuni e
le altre realtà interessate alla
vicenda per individuare un per-
corso comune. Non molleremo
di un centimetro la nostra posi-
zione di difendere il territorio
dai ritorno di fantasmi del passa-
to che hanno inciso profonda-
mente sulla qualità della vita nel-
l'alto Lazio. Daremo battaglia in
tutte le sedi istituzionali possibi-
li, coinvolgendo il ministero del-
l'ambiente, la Regione Lazio e la
Città Metropolitana. Con la salu-
te dei cittadini di Ladispoli e del
comprensorio nessuno deve gio-
care”.
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“Non permetteremo che qualcuno
resusciti la discarica di Cupinoro”

“A seguito del comunicato stampa
recentemente diffuso dal Forum
Terzo Settore, mi corre l'obbligo di
replicare alle deliranti affermazio-
ni rilasciate dalla portavoce regio-
nale Francesca Danese”. Con que-
ste parole il sindaco Alessandro
Grando ha replicato ad alcuni arti-
coli di stampa apparsi in queste
ore. “Invito la signora Danese,
sicura esperta di bilanci pubblici
in quanto ex assessore della
Giunta Marino a Roma – prosegue Grando -  a veni-
re a trovarci a Ladispoli. Le consegnerò personal-
mente tutti i dati riguardanti il bilancio di previsio-
ne 2019 così che la signora possa, dall'alto delle sue
capacità, indicarci come reperire tutti i fondi neces-
sari a coprire le esigenze dei servizi sociali. Nel frat-
tempo sarebbe interessante se la signora Danese ci
dicesse cosa pensa del fatto che il nostro comune,
rispetto allo scorso anno, debba obbligatoriamente
accantonare 712.000 euro in più per il fondo crediti
di dubbia esigibilità. E ancora, la signora Danese è a
conoscenza del fatto che il Comune di Ladispoli
restituisce ogni anno allo Stato 4 milioni di euro per
il fondo di solidarietà comunale? E infine, lo sa la
signora Danese che la Regione Lazio ha ridotto la
percentuale di compartecipazione alle spese per le
residenze sanitarie assistite, dall'80% al 50%, con

relativo aggravio di costi per il
nostro comune di oltre 230.000
euro? In una situazione così diffi-
cile – conclude il sindaco - ci
saremmo aspettati un sostegno da
parte di chi si occupa di settori
così delicati, e non un attacco fron-
tale pieno di inesattezze, di date
sbagliate e di imprecisioni di natu-
ra tecnica che, a certi livelli, non
possono essere giustificate. Infine
vorrei far sapere alla signora

Danese, che probabilmente delle vicende del comu-
ne di Ladispoli conosce poco, che la mia ammini-
strazione è stata quella che, appena subentrata nel
luglio 2017, ha rimpinguato i capitoli dei servizi
sociali di oltre mezzo milione di euro. Stessa opera-
zione effettuata nel 2018, con cifre ancora maggiori.
La mia amministrazione è quella che ha messo a
disposizione delle associazioni di genitori di ragaz-
zi portatori di handicap strutture e terreni comuna-
li per agevolarne le attività quotidiane. La signora
Danese, invece di scagliarsi contro chi si trova in
prima linea, tutti i giorni, per tutelare i cittadini e le
fasce sociali più deboli, si faccia promotrice presso
gli organi competenti dello Stato e della Regione
Lazio affinché vengano rivisti i meccanismi che
massacrano i bilanci degli enti locali. Allora si che
avrà finalmente fatto qualcosa di utile”.

“Il Forum del Terzo Settore
non sa di cosa sta parlando”



Cotral, modifica tragitto
e nuova fermata 

su corse Eur Magliana -
Fiumicino Aeroporto

Anbi: certificati blu per per il contributo
dei consorzi di bonifica alla sostenibilità 
In occasione della prossima
Assemblea Nazionale ad inizio
Luglio, ANBI lancerà “i certifi-
cati blu” per attestare il contri-
buto dell’azione dei Consorzi
di bonifica in tema di sostenibi-
lità, tra cui i servizi ecosistemi-
ci, assicurati dall’irrigazione,
che non è solo un indispensabi-
le fattore produttivo per l’agri-
coltura di qualità, ma un
importante strumento per
l’equilibrio ambientale.
L’anticipazione è di Massimo
Gargano, Direttore Generale
dell’Associazione Nazionale
dei Consorzi per la Gestione e
la Tutela del Territorio e delle
Acque Irrigue (ANBI), interve-
nuto a Roma alla presentazione
della nuova piattaforma
Sigrian per il monitoraggio dei
flussi idrici a scopo irriguo. “La
disponibilità di dati validati -
prosegue il DG di ANBI - è la
condizione prima per evitare il
ripetersi di situazioni penaliz-
zanti l’agricoltura italiana,
quali quelle legate alle quote
latte o all’emergenza xylella.
Nell’analizzarli, però, vanno
considerate le peculiarità di un
territorio variegato e, per que-
sto, diversificato anche nell’uso

dell’acqua, che va gestita, dove
ce ne è molta e risparmiata
dove invece è scarsa.
L’irrigazione è fondamentale -
evidenzia Gargano con una
suggestione - perché il futuro
dell’agricoltura italiana sia
colorato del verde tipico del
paesaggio italiano, non con il
marrone dei campi bruciati
dalla siccità!” Entro l’anno, è
stato annunciato, dovrebbe
essere finalmente varato il
decreto per sbloccare l’asporto
dei sedimi dai grandi bacini. “Il
più grande piano invasi per il
Paese è scavare quelli esistenti,
la cui capacità è oggi fortemen-

te limitata dalla presenza di
strati di sedime consolidatisi
negli anni - prosegue Gargano -
Non è però l’unico aspetto, su
cui intervenire per dare concre-
ta risposta alle richieste comu-
nitarie di efficientare l’uso del-
l’acqua in agricoltura: è neces-
sario contrastare l’utilizzo di
pozzi, ad iniziare da quelli abu-
sivi; bisogna poi incrementare
la qualità delle acque reflue per
permetterne il riutilizzo; vanno
adottate strategie di contrasto
alla progressiva salinizzazione
dei territori costieri. La nuova
Politica Agricola Comune met-
terà a disposizione del Paese

circa 50 miliardi di euro, che
dovranno essere gestiti al
meglio, pur consci dell’arretra-
tezza del Sud Italia e delle diffi-
coltà della Pubblica
Amministrazione. ANBI espri-
me apprezzamento per la
nuova piattaforma Sigrian e
condivide che non siano asse-
gnate risorse ai Consorzi, che
non dovessero dimostrarsi col-
laborativi nella fornitura dei
dati. Resta una domanda - con-
clude il DG di ANBI -. Che fine
ha fatto l’articolo di decreto,
che riconosceva un valore eco-
nomico alle esternalità positive
dell’irrigazione?”.

Si avvisa la cittadinanza che a partire da lunedì 27 maggio - così
come riferito in una nota da Cotral, sulle corse Eur Magliana-
Fiumicino Aeroporto sarà istituita una nuova fermata in via
Lorenzini all’altezza della Stazione Ferroviaria FL1 Fiera di
Roma. Le stesse corse non transiteranno su via delle Ombrine,
pertanto le fermate su via delle Ombrine saranno temporanea-
mente sospese. La clientela potrà usufruire delle fermate su via
della Foce Micina, incrocio via del Serbatoio, e via Portuense,
fermata di fronte al Comune. 
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A seguito dei controlli finalizzati
al contrasto della criminalità diffu-
sa nel territorio del quartiere di
Tor Bella Monaca, noto per i
numerosi fatti di cronaca, perso-
nale della Squadra Mobile della
Sezione Falchi, nella serata del 20
maggio scorso, individuava una
cantina, risultata poi riconducibile
ad un pregiudicato romano di 47
anni, che è stato deferito in stato di
liberta per il reato di ricettazione e
detenzione illegale di arma da
sparo. All’interno del locale, le cui
chiavi erano nascoste in altra can-
tina aperta, è stata rinvenuta una
pistola di origine clandestina,
marca Mauser calibro 7.65, con
all’interno un caricatore contenen-
te nr. 10 cartucce G.L.F., cal.7.65
mm; sempre nel corso della stessa

perquisizione è stato rinvenuto
numeroso munizionamento così
suddiviso: nr. 5 scatole marca
Fiocchi ognuna contenente nr. 50
cartucce cal.7.65 ; nr. 2 scatole
marca Fiocchi ognuna contenente
nr. 50 cartucce cal.9 steyr; nr. 41
cartucce cal. 9 mm; nr. 1 caricatore
contenente nr. 10 cartucce g.l.f. cal.
7.65 mm; per un totale di nr. 411
cartucce. L’operazione, effettuata
nella serata scorsa, rientra in un
più vasto monitoraggio da parte
della Polizia di Stato, nel noto
quartiere romano.
L’intensificazione dei controlli
predisposta dalla Questura di
Roma ha già portato, in questi
primi 5 mesi, a numerosi arresti
per spaccio di sostanze stupefa-
centi e sequestri di armi.
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Tor Bella Monaca:
la Polizia sequestra
armi e munizioni
e denuncia un uomo 

Nel corso dei quotidiani controlli a
bordo dei mezzi pubblici e presso
le fermate metro e nelle aree di
maggior interesse del centro stori-
co, finalizzati al contrasto dei reati
contro utenti e turisti, i Carabinieri
del Comando Provinciale di Roma
hanno arrestato 10 borseggiatori. I
ladri, tutti cittadini stranieri di età
compresa tra i 17 e 53 anni, già noti
alle forze dell’ordine per prece-
denti specifici, sono stati sorpresi a
derubare le vittime, perlopiù turi-
sti, di effetti personali, smartpho-
ne e portafogli. In particolare, i
Carabinieri della Stazione Roma
San Lorenzo in Lucina hanno
bloccato due giovani nomadi, di
20 e 17 anni, domiciliati presso il
campo di via Casale Quintiliani,
che, poco prima, dopo aver “pun-
tato” una turista americana di 72
anni, l’hanno seguita fin dentro un
bar di via della Fontanella
Borghese e, cogliendola in un
momento di distrazione mentre

pagava in cassa, le hanno sfilato lo
smartphone dalla tasca della giac-
ca. Degli arrestati, i maggiorenni
sono stati portati e trattenuti nei
vari comandi dell’Arma in attesa
del rito direttissimo, mentre il
minorenne è stato accompagnato
nel Centro di Prima Accoglienza
Minori di via Virginia Agnelli.

Controlli su autobus
e metro: arrestati
dieci borseggiatori 

Rimane alta l’attenzione dei
Carabinieri della Compagnia di
Frascati a Tor Bella Monaca,
soprattutto nelle note piazze di
spaccio della zona: in questo
contesto, nella sola giornata di
ieri, 5 persone sono finite in
manette per reati inerenti la
detenzione e lo spaccio di
sostanze stupefacenti. In parti-
colare, un uomo di 43 anni di
Genzano, con precedenti, è stato
sorpreso dai Carabinieri della
Stazione Roma Tor Bella
Monaca in possesso di circa 97
dosi di eroina pronte per essere
cedute ai tossicodipendenti che
si riforniscono in via
dell’Archeologia. Il 43enne è
stato notato mentre tentava di
nascondere in un’aiuola l’invo-
lucro contenente le singole dosi
da piazzare. Poco dopo, gli stes-
si militari anno arrestato un
altro pusher, un cittadino tunisi-
no di 19 anni nella Capitale

senza fissa dimora e con prece-
denti, “pizzicato” in largo
Ferruccio Mengaroni con alcuni
grammi di cocaina in tasca.
Sempre in via dell’Archeologia,
sono caduti nella rete dei
Carabinieri – nell’ordine - un
18enne romano con precedenti,
in possesso di 9 dosi di cocaina,
e una donna originaria della
provincia di Salerno di 38 anni,
residente a Viterbo e con prece-
denti, anche lei sorpresa con 4
dosi di “polvere bianca”.
L’ultimo a finire in manette è
stato un ragazzo romano di 24
anni, con precedenti: i militari
hanno bussato alla porta del suo
appartamento di via Giacinto
Camassei per notificargli un
ordine di esecuzione per la car-
cerazione emesso dal Tribunale
di Roma il 13 maggio scorso per
reati inerenti gli stupefacenti. Il
giovane sconterà 8 mesi di reclu-
sione nel carcere di Rebibbia.

Controlli antidroga
a Tor Bella Monaca:
5 pusher in manette 

Dopo il sold out del concerto dello
scorso 29 aprile Steve Hackett
torna a Roma a grande richiesta di
pubblico. Il leggendario ex chitar-
rista dei Genesis si esibirà alla
Cavea dell’Auditorium Parco
della Musica sabato 20 luglio, a
conclusione del tour estivo italia-
no prodotto da Musical Box 2.0
Promotion, che lo vedrà esibirsi a
Genova (Arena del Mare) il 14
luglio, a Pordenone (Parco San
Valentino) il 16 luglio, a Mantova
(Piazza Sordello) il 17 luglio e a
Firenze (Piazza Santissima
Annunziata) il 18 luglio. Per la
prima volta in assoluto, Steve
Hackett esegue interamente l’al-
bum dei Genesis “Selling England
by the Pound”; quinto album in
studio del gruppo musicale britan-
nico Genesis, pubblicato il 28 set-
tembre 1973 dalla Charisma
Records, fu tra gli album realizzati
dai Genesis con Peter Gabriel nel
quinquennio 1969-1974, e di que-
sta era, tuttora resta il più venduto
poiché descritto dalla critica mon-
diale come “l’album definitivo dei
Genesis”. Tra i brani più noti:
“Dancing with the Moonlit
Knight”, “Firth of Fifth”, “Cinema
Show” e naturalmente “I Know
What I Like (In Your Wardrobe)”.
Prima della pubblicazione di que-
sto capolavoro, parte della critica
specializzata aveva comparato in
maniera negativa i Genesis a
diversi altri gruppi di rock pro-
gressivo come Emerson, Lake &
Palmer, Jethro Tull e Pink Floyd,
ma grazie alla sua comparsa, il
gruppo inglese riuscì definitiva-
mente ad andare oltre a tale eti-

chetta e incontrare un maggior
favore presso le testate musicali.
Secondo Stephen Thomas
Erlewine di ‘All Music’ l’album è
unico nel suo genere poiché coniu-
ga “l’eccentricità stravagante di
‘Nursery Cryme’ con l’intensità
hard rock e il pessimismo di
‘Foxtrot’”. Riguardo ad esso, i
membri del gruppo hanno sempre
nutrito pareri contrastanti. Ad
esempio, Steve Hackett ha affer-
mato che è il suo disco preferito

dei Genesis, mentre Tony Banks e
Mike Rutherford lo hanno sempre
considerato un lavoro riuscito a
metà, con momenti notevoli ma
altri molto meno convincenti. E’
da notare come nel giugno del
2015 la rivista Rolling Stone lo ha
collocato alla sesta posizione dei
cinquanta migliori album progres-
sive di tutti i tempi. “Sono entusia-
sta di presentare per intero quello
che è il mio preferito tra tutti gli
album dei Genesis, ‘Selling

England by the Pound’”, spiega
Hackett, che prosegue: “Quando
uscì, nel 1973, catturò subito l'at-
tenzione di John Lennon. In quel
momento ho sentito che stavo suo-
nando la chitarra nella migliore
band al mondo e che si stavano
aprendo le porte per noi. Sono,
inoltre, felice di poter suonare
brani tratti da “Spectral
Mornings”, che festeggia il suo
quarantesimo e, come oramai è
noto dato le date già eseguite, di

presentare qualche assaggio del
nuovo album ed alcune tra le
gemme dell’indimenticabile
repertorio dei Genesis; non si può
non ammettere, dato il riscontro
avuto anche qui in Italia, che si
tratterà di un ulteriore concerto
fantastico”. Hackett fu il primo
membro dei Genesis a pubblicare
un album solista, “Voyage of the
Acolyte”, nel 1975, a cui partecipa-
rono altri membri del gruppo
(Collins e Mike Rutherford). In
quell’occasione, Hackett iniziò a
sentirsi spinto verso un lavoro più
indipendente; incise con i Genesis
ancora due dischi, “A Trick of the
Tail” e “Wind & Wuthering”, e poi
abbandonò il gruppo. In particola-
re, il suo abbandono fu deciso pro-
prio in seguito a profonde diver-
genze di opinioni sul materiale da
includere in “Wind &
Wuthering””. Uno dei brani che la
band rifiutò ad Hackett, Please
Don’t Touch”, sarebbe stata poi
recuperata sul secondo album soli-
sta di Hackett, omonimo. Un altro
brano co-scritto da Hackett per
“Wind & Wuthering”, “Inside and
Out”, fu relegato all’EP “Spot the
Pigeon”. Hackett annunciò il pro-
prio ritiro dai Genesis l'8 ottobre
1977, una settimana prima della
pubblicazione del secondo album
live del gruppo, “Seconds Out”. In
seguito, Hackett avrebbe sporadi-
camente partecipato a concerti di
“revival” dei Genesis; per esem-
pio, il 2 ottobre 1982 la formazione
classica dei Genesis si esibì in un
concerto di beneficenza a favore
del progetto Womad di Peter
Gabriel e nel 2014 Hackett ha gira-

to un documentario sulla carriera
dei Genesis insieme agli ex com-
pagni. Come da lui accennato, il
2019 segna anche il quarantesimo
anniversario di uno degli album
solisti più famosi di Steve Hackett,
“Spectral Mornings”, cui verrà
reso tributo con l’esibizione di
alcuni brani (uscito nel 1979, fu il
terzo pubblicato come solista ed il
secondo dopo l’uscita del chitarri-
sta dai Genesis. E’ stato ripubblica-
to nel 2005 dalla Camino Records
con sette bonus track. 
Vi sono presenti come musicisti i
componenti del gruppo che
accompagnava Hackett nei con-
certi dal vivo: il fratello John
Hackett al flauto traverso, alla chi-
tarra ed ai “bass pedals”, il colla-
boratore alle tastiere Nick
Magnus, il bassista Dik Cadbury,
il batterista John Shearer e il can-
tante Peter Hicks con i cori di
Hackett e Cadbury. Hackett è voce
principale in “The Ballad Of The
Decomposing Man”. 
Alla prossima data romana, non
mancheranno, poi, gli intramonta-
bili classici dei Genesis e alcuni
brani tratti dal nuovo album “At
The Edge of the Light”, pubblicato
il 25 gennaio 2019. Sul palco Steve
Hackett è accompagnato da musi-
cisti d’eccezione: alle tastiere
Roger King (Gary Moore, The
Mute Gods); alla batteria, percus-
sioni e voce Craig Blundell (Steven
Wilson); al sax, flauto e percussio-
ni Rob Townsend (Bill Bruford); al
basso e chitarra Jonas Reingold
(The Flower Kings); alla voce Nad
Sylvan (Agents of Mercy).

Maurizio Gregorini

L’ex chitarrista dei Genesis  a Roma a grande richiesta dopo il sold out del concerto di aprile scorso

L’atteso appuntamento sarà sabato 20 luglio alla Cavea dell’Auditorium Parco della Musica

Il mondo onirico e colmo di atmosfere
classicheggianti di Steve Hackett



Salvini: “Se la Lega vincerà in Europa,
la flat tax sarà una nostra priorità” 

Abuso d’ufficio nuovo terreno di
scontro tra Lega e M5S. Il
Carroccio vuole abolire il reato,
per i Cinque stelle non se ne parla.
“Io voglio scommettere sulla
buona fede degli italiani, degli
imprenditori, degli artigiani, dei
sindaci. Abbiamo una burocrazia
e una paura di firmare atti, aprire
cantieri sistemare scuole, ospeda-
li. Assolutamente” ha detto il
ministro dell'Interno Matteo
Salvini intervenendo a Radio
Anch’io, trasmissione di
Radiouno, parlando della sua
intenzione di abolire il reato di
abuso d’ufficio. “Io non so cosa
fanno Berlusconi, Renzi, Monti,
Di Maio, io faccio quello che riten-
go sia giusto per gli italiani, biso-
gna togliere burocrazia, togliere
vincoli, fare, liberare - ha aggiunto
- Se per paura che qualcuno rubi
blocchiamo tutto e allora mettia-
mo il cartello affittasi ai confini
dell’Italia e ci offriamo alla prima
multinazionale cinese che arriva.
Se uno ruba e lo becco, lo metto in

galera e se ruba da pubblico uffi-
ciale si prende il doppio della
pena ma non possiamo per pre-
sunzione di colpevolezza bloccare
tutto”. Nella giornata di mercole-
dì era tornato sull’argomento
Luigi Di Maio: “Ho sentito dire
che qualcuno vorrebbe abolire il
reato di abuso d’ufficio. Io ringra-
zio tutti i sindaci d’Italia per il
lavoro che fanno, ma se qualcuno
pensa di poter aiutare qualche
Governatore abolendo il reato,
allora troverà non un muro, ma
un argine da parte del M5S”.

Brexit, lascia
la ministra

per i Rapporti
con il Parlamento

Si è dimessa Andrea Leadsom,
ministra per i rapporti con il
Parlamento e la Premier May
sembra sempre più isolata a
Downing Street. “Non credo più
che il nostro approccio porterà dei
risultati - ha scritto in una lettera
alla premier Theresa May - E’ con
grande rammarico e con il cuore
pesante che ho deciso di dimetter-
mi dal governo”. Nella lettera, la
Leadsom, che nel 2016 aveva par-
tecipato alla corsa per la leader-
ship del Partito conservatore,
motiva tra l’altro così il suo gesto:
“Non credo che si sarà un Regno
Unito veramente sovrano con
l’accordo che è stato proposto. Ho
sempre sostenuto che un secondo
referendum sarebbe pericolosa-
mente divisivo e non sostegno un
governo che vuole facilitare una
tale concessione. C'è stata un falli-
mento dei processi governativi
per cui le proposte legislative
sulla Brexit non sono state appro-
priatamente controllate o appro-
vata dai membri del governo”.
“Andrea Leadsom ha servito con
grande capacità e qualità come
membro del governo ed è grata
per tutto il suo lavoro” ha detto
un portavoce di Downing Street.
“Siamo delusi che abbia scelto di
dimettersi e la premier resta con-
centrata sui risultati per i quali ha
votato il popolo britannico”.

Banca Carige, Bce accende di nuovo i riflettori

Dopo i Decreti Sicurezza
e Famiglia, nuovo scontro
sull’abuso d’ufficio
che Salvini vuole cancellare

“Io chiedo il voto per cambiare
l’Europa, non chiedo mezza pol-
trona in più. Certo se la Lega sarà
il primo partito in Italia e in
Europa” la flat tax “sarà la priori-
tà”. Lo ha detto il vicepremier e
ministro dell’Interno Matteo
Salvini a ‘Radio anch’io’ rispon-
dendo a chi gli chiedeva se la sua
intenzione fosse quella di un rim-
pasto dopo il voto. La priorità, ha
ribadito, “è abbassare le tasse
come c’è scritto nel contratto di
governo, una tassa unica per le
famiglie e le imprese che è l’unico
modo per far correre l’Italia”.
Sicurezza bis e aiuti alle famiglie,
cosa c’è dietro il rinvio tattico di
Conte?
Decreto sicurezza bis e sostegno
alle famiglie rinviati. L’annuncio
è arrivato nella serata di mercole-
dì dal Presidente del Consiglio
Conte, che lo ha giustificato per
l’impossibilità, a pochi giorni dal
voto e con i vari impegni elettora-
li dei partiti, di convocare il consi-
glio dei Ministri. Ma ai più è sem-
brato solo un rivio tattico, proprio
in attesa di leggere cosa scriveran-

no le urne sui due protagonisti. La
giornata di mercoledì si è consu-
mata tra conferenze stampa, quel-
la di Giorgetti e salite e discese dal
Quirinale, quelle di Conte.
Proprio queste ultime hanno

suscitato malumori soprattutto
nella Lega. In serata fonti autore-
voli del Quirinale hanno fatto
infatti sapere sapere che non è
stato portato dal premier alcun
testo del decreto (neanche quello

sugli aiuti alle famiglie) ufficial-
mente in visione al capo dello
Stato. Immediata la replica, a
Porta a Porta, del ministro degli
Interni Matteo Salvini che ha
sostenuto - mostrando plateal-

mente ai telespettatori il testo del
provvedimento - come Mattarella
“abbia il decreto”.
È evidente che gli uffici legislativi
del Colle, come da prassi soprat-
tutto nei decreti, abbiano dei testi
da visionare ma - come altrettanta
consuetudine vuole - la
Presidenza della Repubblica non
si pronuncia prima della forma-
lizzazione dei provvedimenti.
Una forzatura quindi quella di
Salvini, al limite dello scontro isti-
tuzionale, che con la sua contesta-
zione di fatto al Quirinale vuole
presentarsi alle elezioni di dome-
nica come il ministro del fare, al
quale è stato impedito di portare a
casa un provvedimento nel nome
degli italiani. È un fatto ancora
evidente - segnale ulteriore di una
forte divisione all’interno del
governo - come il presidente del
Consiglio, dopo aver parlato con
Mattarella, abbia deciso di rinvia-
re a dopo le elezioni europee quel
Consiglio dei ministri che avreb-
be dovuto rapidamente approva-
re, come era nelle intenzioni di
Salvini, il dl sicurezza bis.
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“La Vigilanza bancaria della Bce fa pie-
namente affidamento sugli ammini-
stratori temporanei nel perseguire il
loro sforzo di trovare una soluzione
privata” per Carige. Lo dice all’ANSA
un portavoce dell’Eurotower, definen-
do “speculazioni” quanto riportato dal-
l'agenzia Reuters secondo cui, in assen-
za di un compratore privato, Banca
Carige sarebbe destinata a una liquida-
zione secondo procedure nazionali.
Secondo l’agenzia di stampa, che cita
quattro fonti vicine al dossier, la

Vigilanza non avrebbe alcun piano
immediato di messa in risoluzione
della banca, né un limite temporale agli
sforzi per trovare compratori. Ma
Francoforte - scrive Reuters - vedrebbe,
in assenza di un investitore privato che
finora non si è materializzato, nella
liquidazione il “prossimo passo logi-
co”. La strada di una ricapitalizzazione
precauzionale della banca con fondi
pubblici, che richiede il via libera di Bce
e Commissione Ue, non rientrerebbe
nei criteri di ammissibilità di Bruxelles.

I cibi stranieri importati in Italia hanno provo-
cato quasi un allarme alimentare al giorno. E’
quanto emerge da una analisi della Coldiretti
sulla base delle elaborazioni del sistema di
allerta Rapido (Rassf) in occasione delle elezio-
ni europee che rappresentano una occasione
per porre il tema della sicurezza alimentare e
della trasparenza dell’informazione ai consu-
matori in cima all’agenda politica. Sul totale dei
398 allarmi che si sono verificati in Italia nel
2018 - sottolinea la Coldiretti - solo 70 (17%)
hanno riguardato prodotti con origine naziona-
le, 194 provenivano da altri Paesi dell’Unione
europea (49%) e 134 da Paesi extracomunitari
(34%). In altre parole - precisa la Coldiretti -
oltre quattro prodotti su cinque pericolosi per
la sicurezza alimentare provengono dall’estero
(83%), dalle nocciole turche al pollo dal Brasile
fino alle arachidi dall’Egitto. Dal rapporto sono
evidenti le maggiori garanzie di sicurezza dei
prodotti nazionali mentre - evidenzia Coldiretti
- preoccupazioni vengono soprattutto dalle
importazioni. Il motivo è spiegato dalla storica
relazione della Corte dei Conti Europea del 15
gennaio scorso sui “pericoli chimici negli ali-
menti che consumiamo”, in cui si parla di tolle-
ranze all’importazione e si chiede alla
Commissione Europea di spiegare “quali
misure intende adottare” per mantenere lo
stesso livello di garanzia per gli alimenti impor-
tati rispetto a quelli prodotti nella Ue. Infatti il

numero di prodotti agroalimentari extracomu-
nitari con residui chimici irregolari è stato pari
al 4,7% rispetto alla media Ue dell’1,2% e ad
appena lo 0,4% dell’Italia secondo le elabora-
zioni Coldiretti sulle analisi relative alla presen-
za di pesticidi rilevati sugli alimenti venduti in
Europa effettuata dall’Efsa. In altre parole - pre-
cisa la Coldiretti - i prodotti extracomunitari
sono 4 volte più pericolosi di quelli comunitari
e 12 volte di quelli Made in Italy. L’Unione
europea - denuncia Coldiretti - con accordi pre-
ferenziali agevola l’ingresso in Europa di pro-
dotti che spesso non rispettano la normativa
comunitaria per i pericoli alla salute, l’utilizzo
di sostanze chimiche dannose per l’ambiente o
lo sfruttamento dei lavoratori. E questo accade
spesso grazie alla regia e alle norme sancite
dagli accordi bilaterali o multilaterali di libero
scambio. Ne sono un esempio secondo la

Coldiretti le condizioni favorevoli che sono
state concesse al Marocco per pomodoro da
mensa, arance, clementine, fragole, cetrioli,
zucchine, aglio, carciofi, olio di oliva, all’Egitto
per fragole, uva da tavola e finocchi, oltre
all’olio di oliva dalla Tunisia dove non valgono
certamente gli stessi standard produttivi, socia-
li ed ambientali vigenti in Italia. L’Unione
Europea arriva addirittura ad agevolare l’in-
gresso in Europa del riso dal Vietnam accusato
di sfruttamento del lavoro minorile.
“L’esperienza ha dimostrato che nei confronti
delle emergenze alimentari l’indicazione di ori-
gine in etichetta è importante per intervenire
rapidamente, circoscrivere l’allarme e contra-
stare le psicosi con effetti drammatici sul siste-
ma economico e occupazionale”, ha affermato
il presidente della Coldiretti Ettore Prandini nel
denunciare che “l’Unione Europea vuole boc-
ciare le normative nazionali che consentono
agli italiani di sapere da dove viene il grano
impiegato nella pasta, il latte utilizzato nei for-
maggi e il pomodoro nella salsa per evitare che
venga spacciato come Made in Italy prodotto
straniero”. L’Italia - conclude Prandini - grazie
al pressing della Coldiretti è all'avanguardia in
Europa per la trasparenza delle informazioni
sulle etichette degli alimenti ma questo prima-
to rischia di essere cancellato dall’entrata in
vigore nell’aprile 2020 delle norme europee for-
temente ingannevoli per i consumatori.

Europee, Coldiretti: da cibi stranieri
in Italia arriva un allarme al giorno 



Gran Bretagna ed Olanda alle urne
Partita la grande corsa per l’ Europa

Sarà la Gran Bretagna insieme
all’Olanda, ad aprire i seggi per le
elezioni europee. Malgrado la
Brexit ormai alle porte – sulla scia
di uno psicodramma nazionale
che ha scardinato l’assetto politico
tradizionale del Paese, spaccando
i due partiti principali, Tory e
Labour, e proiettato al primo
posto nei sondaggi il Brexit Party,
ultima creatura politica di una
vecchio volpone dell’euroscettici-
smo, Nigel Farage, che in realtà è
un habitué dell’assemblea di
Strasburgo.
I seggi apriranno alle ore 7 di que-
sto giovedì (le 8 in Italia) e verran-
no chiusi alle 22 (le 23 in Italia). Lo
spoglio delle schede ed i risultati
saranno in linea  con il resto
d’Europa, ovvero lunedì mattina.
I britannici votano per 73 seggi sui
751 dell’Europarlamento, dal
quale avrebbero dovuto essere
fuori già dal 29 marzo scorso. Ma
un negoziato con la Ue rallentato
dalle divisioni interne al governo

e la telenovela parlamentare che
ha portato alla tripla bocciatura
dell’accordo di divorzio faticosa-
mente raggiunto con Bruxelles

hanno costretto la premier
Theresa May a chiedere ai partner
un rinvio della Brexit fino al pros-
simo 31 ottobre. A quali condizio-

ni il Paese uscirà dall’Unione
Europea, e se uscirà entro quel ter-
mine, non è dato di sapere: cer-
cando in extremis sostegno per

l’accordo da lei negoziato, la pre-
mier ha aperto alla possibilità di
un secondo referendum. A inizio
giugno intende provare un nuovo
passaggio in parlamento, con
scarse possibilità di riuscire. E
intanto, obtorto collo, Londra è
obbligata a organizzare il voto
europeo. Una volta fuori i britan-
nici, il numero di parlamentari Ue
scenderà a 705 e 27 dei seggi in
capo a Londra verranno distribui-
ti tra i Paesi sottorappresentati, tra
cui l’Italia, che ne riceverà tre.
Un’altra parte verrà invece riser-
vata ai futuri nuovi membri
dell’Unione. Ieri intanto la leader
della Camera dei Comuni del
Regno Unito, Andrea Leadsom,
ha annunciato le sue dimissioni
dal governo May in dissenso con
il piano della premier britannica
sulla Brexit. Si tratta del 36esimo
caso di dimissioni di ministri del
governo May, 21 dei quali sono
avvenuti a causa dei dissidi sulla
Brexit.

Mobilitazione dei lavoratori della
sanità privata che hanno tenuto un
presidio a Roma, davanti alla sede
del ministero della Salute.
“Andremo avanti fino alla firma del
nuovo contratto”, spiegano i segreta-
ri generali di Fp Cgil Roma e Lazio
(Natale Di Cola), Cisl Fp Lazio
(Roberto Chierchia) e Uil Fpl Roma e
Lazio (Sandro Bernardini), annun-
ciando la nuova tappa del percorso
di mobilitazione che vede i 25 mila
operatori della sanità accreditata
regionale in lotta da anni per il rinno-
vo del ccnl. 
“Il servizio sanitario si regge per
buona parte sulle spalle di questi
lavoratori”, rimarcano i segretari

regionali di categoria: “È anche gra-
zie a loro che in questa regione, come
nel resto del Paese, a tutti i cittadini è
assicurato il diritto alla salute. Ma a
differenza dei colleghi del pubblico,
a fronte dello stesso servizio, ai lavo-
ratori della sanità privata da 12 anni
si nega il legittimo rinnovo del con-
tratto. È inaccettabile. E lo faremo
capire anche al ministro della
Salute”. I segretari generali territo-
riali di Fp Cgil, Cisl Fp e Uil Fpl spie-
gano che “dal 2007 la condizione di
lavoro nelle strutture sanitarie accre-
ditate ha fatto registrare nient’altro
che segni meno: meno diritti, meno
salario, meno tutele. Di segno positi-
vo solo gli anni passati ad aspettare”.

Sanità privata, lavoratori in piazza per il contratto
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Confcommercio
Lazio: accordo

sindacale
per favorire

nel settore terziario 

E’ stato sottoscritto dalla
Confcommercio Lazio Nord,
dalla Filcams Cgil Rieti EVA e
dalla Uiltucs Uil Rieti un accor-
do per favorire nel settore ter-
ziario, distribuzione e servizi la
stipula di contratti a tempo
determinato per le imprese, che
pur non esercitando attività di
carattere stagionale, necessita-
no di gestire picchi di lavoro
riconducibili a ragioni di sta-
gionalità. L’accordo esplica i
suoi effetti in tutta la Provincia
di Rieti nei periodi compresi tra
il 1° giugno e il 30 settembre e
dal 1° dicembre al 31 gennaio.
L’accordo è stato sottoscritto
alla presenza dell’ordine dei
consulenti del lavoro di Rieti il
cui Presidente Rodolfo
D’Aquilio ha espresso soddi-
sfazione per la possibilità di
derogare dai rigidi limiti previ-
sti nel decreto dignità. Lo stru-
mento adottato risulterà sicura-
mente utili per incrementare
l’occupazione duranti i periodi
caratterizzati da un maggiore
afflusso turistico. I consulenti
del lavoro ringraziano la
Confcommercio e le
Organizzazioni sindacali per
l’attenzione alle problematiche
delle imprese commerciali e
per la collaborazione nel ricer-
care valide soluzioni.

Lavoratori portuali in sciopero
per la rottura delle trattative sul rinnovo
del contratto di lavoro. Assente il Governo

I porti si sono fermati per lo sciopero
indetto dai sindacati confederali. Le
trattative per il rinnovo del contratto si
sono infatti interrotte dal 12 aprile scor-
so. I lavoratori incroceranno le braccia
per l’intera giornata e presìdi si sono
svolti nei principali scali italiani. Sit-in
sono in programma ad Ancona, davan-
ti alla sede dell’Autorità portuale, pres-
so il Molo da Chio; a Chioggia
(Venezia), davanti all'entrata del porto
(in via dal Rio); a Livorno, in Varco
Valessini, Varco Galvani, rotatoria
ingresso darsena Toscana, ingresso
Seatrag/Sdt, Stazione Marittima e
Teatro Goldoni, pressoché per l'intera
giornata; a Marghera (Venezia), davan-
ti all'entrata del porto (in via del
Commercio, darsena Fincantieri); a
Ravenna, davanti alla sede della
Prefettura (in piazza del Popolo). “Il

ccnl unico di settore, in quanto valore
insostituibile di regolazione e di tutela,
è uno dei temi centrali alla base della
vertenza a salvaguardia del lavoro por-
tuale e delle proprie specificità”, scroi-
vono in una nota Filt Cgil, Fit Cisl e
Uiltrasporti: “Oggi, nei mutamenti in
atto nei porti italiani, con la partecipa-
zione di compagnie di navigazione e
fondi finanziari negli assetti delle
imprese terminaliste, la strategia è
rivolta a ricavare tagli di costo nelle
filiere di trasporto a spese dei lavorato-
ri portuali e delle condizioni di lavoro e
di sicurezza”. Una situazione “ignorata
dal governo, che elude ogni richiesta di
confronto con le organizzazioni sinda-
cali”. Ma anche trascurata “da molti
presidenti delle Autorità di sistema
portuale, che non svolgono il previsto
ruolo di garanti nel funzionamento dei

porti, che sono infrastrutture pubbliche
e perni del sistema Paese”. La portuali-
tà italiana, dunque, sta attraversando
un momento di grande vulnerabilità.
“La fase di stallo del negoziato per il
rinnovo del ccnl dei porti - insistono
Filt Cgil, Fit Cisl e Uiltrasporti - non
rappresenta soltanto la distanza tra le
diverse sensibilità tra le parti, ma l’av-
vio del tentativo di destrutturare pezzo
dopo pezzo l’attuale sistema regolato-
rio vigente nei porti italiani, a fronte di
una piattaforma ‘essenziale’ calibrata
sulle prospettive del lavoro portuale”. I
sindacati puntano l’indice anche sulla
“totale assenza di una regia da parte
del ministero dei Trasporti”, che sta
generando “una portualità divisa e
senza una strategia comune, alla mercé
delle compagnie armatoriali, che
hanno conquistato gran parte dei ter-

minal italiani esponendo i porti e i
lavoratori a grandi incertezze, conside-
rando anche le nostre forti preoccupa-
zioni per l'automazione delle operazio-
ni portuali e il progressivo e inesorabi-
le invecchiamento dei lavoratori, non-
ché la loro inevitabile usura”. È per
queste ragioni che i sindacati chiedono
al ministero, di concerto con le Autorità
di sistema portuale e assieme alle parti
sociali, di “dare concreta attuazione ai
piani dell’organico porto”.  Ed è per
questo che Filt, Fit e Uiltrasporti chie-
dono anche “di individuare uno stru-
mento in grado di accompagnare alla
pensione tutti i lavoratori e di regola-
mentare gli effetti, sugli organici, del-
l’automazione del ciclo produttivo e,
conseguentemente, l'accesso alle risor-
se (di cui al comma 15bis della norma-
tiva vigente)”.



“Tipicità in blu”, il Festival
del mare svoltosi nei giorni
scorsi ad Ancona, ha chiuso i
battenti con l’ennesimo, con-
clamato successo. Ancora una
volta, la manifestazione pro-
mossa dal Comune di Ancona
in collaborazione con la
Camera di Commercio e ben
cinquantadue entità pubbli-
che e private, ha saputo coniu-
gare problematiche importan-
ti per l’economia della città,
come la cantieristica e la navi-
gazione ed altre più amene
come l’assaggio dei prodotti
tipici locali legati al mare al
Blue Village allestito presso il
mercato ittico e l’evento
“Conero nel calice” dedicato
ai vini locali con centinaia di
degustazioni da parte dei
wine lovers che si sono gettati
in una full immersion soste-
nuti da ben sedici cantine del
territorio. 
Tra gli eventi, oltre 50, tutti
frequentatissimi, non sono

mancati quelli originali come
la “Sailing Chef”, una spetta-
colare regata “gourmand” che
ha visto gli equipaggi di alcu-
ne imbarcazioni, tutte diverse
per grandezza ed importanza,
affrontarsi in una doppia
sfida: velica e di cucina. Un
evento organizzato grazie alla
collaborazione di Marina
Dorica, di Skalo e di Coldiretti
che hanno fornito gli ingre-
dienti. Alla partenza infatti è
stato consegnato ad ogni equi-
paggio un pacco, uguale per
tutti, contenente ortaggi della
Coldiretti delle Marche e pro-
dotti ittici dello stabilimento
anconitano Skalo. Ognuno
avrebbe dovuto preparare a

bordo e in navigazione un
primo e un secondo da pre-
sentare, una volta sbarcati, ad
una apposita giuria in abbina-
mento a un vino Doc o Docg.
Quest’anno però, a causa delle
non buone condizioni del
mare, la sfida è stata ridotta
alla preparazione di un solo
piatto a scelta dei concorrenti.

La vittoria è stata assegnata
sommando il punteggio della
regata al punteggio della clas-
sifica della cucina.
Al termine della regata la giu-
ria culinaria ha premiato come
miglior piatto al 1° posto

l’equipaggio di Iside con i
“paccheri ripieni di ricotta e
pesce con gratinatura al finoc-
chietto su fave e salsa alle
cozze” che ha stracciato i con-
correnti nonostante la penalità
di 10 punti dovuta al ritardo
della presentazione. Al 2°
posto l’imbarcazione
Svanitosa con “seppioline gra-
tinate con finocchietto e vellu-
tata allo zafferano” e al 3°
posto Skiron con “paccheri
ripieni di seppie con vellutata
di fave e sorpresa di cozza”.
Sono stati inoltre premiati,
come miglior risultato combi-
nato tra tempi di regata e piat-
to realizzato, gli equipaggi di
Marlic dell’armatore Perla del
Conero, al 1° posto, Ringhio al
2° posto e Hakuna Matata al
3° posto. Infine il premio
Small Kitchen all’equipaggio
di Skiron che “audacemente”
ha partecipato alla gara pur
avendo una cucina ridotta,
date le dimensioni dell’imbar-
cazione inferiori ai 10mt. Gli
equipaggi in gara erano que-
st’anno 9 per una manifesta-
zione che ancora una volta ha
saputo coniugare diversi
aspetti della tradizione mari-
nara della città di Ancona. 

a cura di Antonio Castello

Sailing Chef. Nautica
e gastronomia a confronto

Parco del Treja: introduzione all’uso 
medicinale delle piante officinali

“Dialoghi a Sutri” Da Tiziano
a Guttuso a Palazzo Doebbing
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Il 25 e 26 maggio, il Parco Valle
del Treja organizza esercitazio-
ni pratiche e passeggiata di rac-
colta. Un fine settimana con il
docente Claudio Tescarollo,
raccoglitore di erbe e ricercato-
re autodidatta, per essere intro-
dotti all’uso delle piante medi-
cinali in erboristeria. Sono pre-
viste due esercitazioni pratiche
(estrazione delle mucillagini e
preparazione dello sciroppo di
sambuco) e una facile passeg-
giata di raccolta. Il programma
prevede per Sabato 25 maggio,
alle ore 16,00 al Palazzo baro-
nale di Calcata (Piazza Vittorio
Emanuele II n.4):  la struttura
di una pianta e il “fitocomples-
so”; le parti della pianta consi-
derate per l’uso medicinale
(concetto di “droga”); tipologie
di preparazione delle droghe e
tempi per le raccolte (periodo
balsamico); estrazione e con-
centrazione dei principi attivi
medicinali e problematiche di
conservazione; passeggiata di
raccolta: “si esce insieme per
raccogliere i fiori di sambuco”

Per Domenica 26 maggio alle
ore 10,00 al Palazzo baronale di
Calcata:le estrazioni dei princi-
pi attivi in acqua (idroliti) e la
“tisana ideale”; le tinture idro-
alcooliche e il rapporto droga-
estratto (d/e); esercitazione
pratica 1: estrazione di “princi-
pi attivi” (la clorofilla e le
mucillagini da malva) e, infine,
esercitazione pratica 2: “faccia-
mo insieme lo sciroppo di sam-
buco”
In caso di maltempo l’attività si

svolgerà interamente al chiuso
e il materiale necessario sarà
raccolto il giorno precedente
dal docente.Sono consigliate
scarpe adatte e abiti comodi,
oltre a un taccuino per prende-
re appunti
Info: Claudio Tescarollo
Telefono 328 1876013 email
c l a u d i o t e f r e e @ l i b e r o . i t
Prenotazioni entro venerdì 24
maggio. L’evento si svolgerà
con un minimo di sette parteci-
panti adulti. Costo 25,00 Euro

Tiziano, Scipione Pulzone, Henri Rousseau,
Antonio Ligabue, Fausto Pirandello, Ottone
Rosai, Francis Bacon, Renato Guttuso,
Ernesto Lamagna, Luca Crocicchi, Carlos
Solito. Questo sarà il nuovo museo di
Palazzo Doebbing, che in queste ore prende
vita. Il progetto “Dialoghi a Sutri” mette a
confronto le opere di 11 maestri dell’arte.
Una stagione tra le più ricche e importanti
del panorama dell’arte internazionale.
La nuova stagione espositiva del museo di
Palazzo Doebbing e la città di Sutri potranno
contare, ancora una volta, sul prezioso con-
tributo di importanti sostenitori istituzionali,
in virtù dell’autorevolezza delle proposte
culturali di Vittorio Sgarbi, come la
Fondazione Cultura e Arte, ente strumentale
della Fondazione Terzo Pilastro –

Internazionale presieduta dal Prof. Avv.
Emmanuele Francesco Maria Emanuele, sto-
rico mecenate già protagonista della storica
apertura del museo di Palazzo Doebbing del
settembre scorso. La mostra sarà aperta fino
al 12 gennaio 2020.

Roma protagonista del MICE con
“Dragon Boat Experience”, l’8
giugno al Laghetto dell’Eur,
evento promosso dal Convention
Bureau Roma e Lazio, organizza-
to dal Circolo Canottieri Eur
della Piscina delle Rose, sede
della Federazione Italiana
Dragon Boat. La“Dragon Boat
Experience” si inserisce nel pro-
gramma dell’edizione 2019 della
Notte Bianca dello Sport di
Roma, manifestazione promossa
dall’Asses-sorato allo Sport,
Politiche Giovanili e Grandi
Eventi Cittadini di Roma
Capitale e la X Commissione
Capitolina Permanente. Lo scopo

è la valorizzazione del patrimo-
nio degli impianti sportivi roma-
ni, facendo conoscere e apprezza-
re l’offerta territoriale nelle sin-
gole peculiarità come il Circolo
Canottieri Eur, organizzatore
della Coppa Europa di Dragon
Boat del 2016 e dei Mondiali
2002, e dei prossimi Mondiali di
Canoa Polo. 
La “Dragon Boat Experien-ce”
prenderà il via alle 15,00, quando
i vari team dei soci di Convention
Bureau Roma e Lazio, composti
da 18 elementi (16 rematori, un
tamburino e un timoniere a
poppa del Circolo Canottieri
Eur), inizieranno il traning e poi,

al tramonto, daranno vita alla
gara. Convention Bureau Roma e
Lazio promuove questa manife-
stazione per mettere in risalto
una delle molte eccellenze terri-
toriali utilizzare anche per lo
sport e per rafforzare il clima col-
laborativo e le opportunità di
networking tra i propri soci.
Nell’occasione sarà dato ampio
risalto a “Italy at hand”, l’evento
programmato nella Capitale a
novembre 2019, organizzato dal
Convention Bureau di Roma e
Lazio in partnership con il
Convention Bureau Italia, con la
partecipazione di importanti
buyer internazionali. 

L’8 giugno al Laghetto dell’Eur
Il Convention Bureau Roma e Lazio partecipa

alla Notte Bianca dello Sport di Roma



Atletica, Jacobs versione
sprinter: a Castiglione nei 100 
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Esordi azzurri, domenica 26
maggio, al Meeting interna-
zionale Città di Castiglione
della Pescaia. Nei 100 metri è
atteso Marcell Jacobs (Fiamme
Oro) per la prima uscita del-
l’anno sul rettilineo dello
sprint, dopo l’ottima impres-
sione con la 4x100 che ha con-
quistato il pass mondiale alle
World Relays di Yokohama.
Apre la stagione outdoor
anche il pesista Leonardo
Fabbri (Aeronautica), che nelle
gare in sala si è migliorato fino
a 20,69 con il lancio più lungo
degli ultimi diciassette anni
per un italiano. Tra le donne al
via nei 100 un’altra protagoni-
sta dell’en plein azzurro con le
staffette, Irene Siragusa
(Esercito). Da seguire i lanci
che nel martello vedranno in
pedana il finalista iridato
Marco Lingua (asd Marco
Lingua 4ever) e Sara Fantini
(Carabinieri), arrivata alla migliore pre-
stazione nazionale under 23 in Coppa
Europa con 69,25. Poi il mezzofondo:
800 metri per il ventenne Simone
Barontini (Sef Stamura Ancona), tricolo-
re al coperto che proverà stare nella scia
del bosniaco Amel Tuka, mentre al fem-
minile si rinnova il duello tra Elena
Bellò (Fiamme Azzurre) e Irene
Baldessari (Esercito). Nell’alto rientra in
azione Silvano Chesani (Fiamme Oro),
argento europeo indoor del 2015, a
quasi un anno dall’infortunio della scor-
sa estate. Diverse le novità nell’appunta-
mento della località costiera in provincia
di Grosseto, alla sua nona edizione: per
la prima volta si gareggia anche in not-
turna, con il programma che andrà
avanti fino alle ore 22.00, e quest’anno la
riunione è targata European Athletics
Permit Meeting, entrando quindi nel
circuito continentale. JACOBS ALLA
PRIMA NEI 100 - Test di velocità per
Marcell Jacobs. Il 24enne delle Fiamme
Oro ha scelto il meeting di Castiglione
della Pescaia per l’esordio stagionale nei
100 metri, dopo essersi dedicato al salto
in lungo durante la stagione indoor
(8,05 sulla pedana di Madrid, a due cen-
timetri dal personale, prima dei tre nulli

in qualificazione agli Europei di
Glasgow). Sulla distanza è il campione
italiano in carica e il quarto azzurro di
sempre con 10.08, ma anche cinque
tempi regolari sotto i 10.20 ottenuti l’an-
no scorso, oltre al 10.04 ventoso di
Savona. Nel secondo weekend di mag-
gio, a Yokohama, ha già messo in
mostra un notevole stato di forma cor-
rendo la seconda frazione nella 4x100
azzurra. se la vedrà con lo statunitense
Remontay McClain (10.07 di personale
nel 2015 e 10.13 nella passata stagione),
annunciato anche nei 200 in cui parte da
favorito il canadese Brendon Rodney,
medaglia di bronzo nella 4x400 alle
Olimpiadi di Rio 2016 e anche ai
Mondiali della stagione precedente, ma
è iscritto anche il quattrocentista azzur-
ro Giuseppe Leonardi (Carabinieri). Il
nome di riferimento al femminile è
invece quello di Irene Siragusa
(Esercito), seconda italiana alltime sui
100 con 11.21, che si è piazzata quinta
con la 4x100 alle recenti World Relays.
Nei 400 metri al via la cipriota Eleni
Artymata, vincitrice dei Giochi del
Mediterraneo. ALTO SHOW - Ci sarà
anche un sottofondo musicale per la
gara di alto che saluta il ritorno di

Silvano Chesani (Fiamme Oro), vice-
campione europeo indoor nel 2015. L’ex
primatista italiano (2,33 in sala) ha recu-
perato dall’infortunio al piede sinistro,
rimediato all’inizio di luglio, e salterà
con rincorsa ridotta per rompere il
ghiaccio dopo il periodo di stop. Al rien-
tro anche Stefano Sottile (Fiamme
Azzurre), oro mondiale under 18 nel
2015 e tricolore indoor nella scorsa sta-
gione con 2,24. Attesi anche due prota-
gonisti a livello internazionale come il
cinese Zhang Guowei, argento iridato
quattro anni fa a Pechino, e il cipriota
Kyriakos Ioannou, tre volte sul podio
mondiale. Tra gli iscritti anche Eugenio
Meloni (Carabinieri) e lo junior Stefano
Ramus (Atl. Valli di Non e Sole), cam-
pione italiano di categoria al coperto. IN
RAMPA DI LANCIO - In cerca delle
prime risposte Leonardo Fabbri
(Aeronautica) sulla pedana del getto del
peso. Nella prima parte dell’anno ha già
superato i 20 metri in tre occasioni (por-
tando a 20,69 la migliore prestazione ita-
liana under 23), compresa la gara outdo-
or in Coppa Europa a Samorin (20,02).
Intanto ha ritoccato il personale nel
disco con 53,02 nei Societari assoluti.
Tanti gli avversari: Sebastiano

Bianchetti (Fiamme Oro)
e lo spagnolo Carlos
Tobalina, ma anche
Lorenzo Del Gatto (Carabinieri) e
Vincenzo D’Agostino (Futurathletic
Team Apulia, 18,09 a Matera nel wee-
kend), oltre alla presenza anche della
pluricampionessa italiana Chiara Rosa
(Fiamme Azzurre). Il giamaicano
Traves Smikle, ottavo agli ultimi
Mondiali, è la vedette del disco e con lui
proveranno a misurarsi il tricolore
Giovanni Faloci (Fiamme Gialle),
Nazzareno Di Marco (Fiamme Oro) e il
giovane Alessio Mannucci (Atl.
Livorno), senza dimenticare l’azzurrino
Enrico Saccomano (Atl. Malignani
Libertas Udine) con l’attrezzo juniores.
Il campione italiano del martello Marco
Lingua (asd Marco Lingua 4ever) trove-
rà la concorrenza del moldavo Serghei
Marghiev, finalista olimpico e all’ultima
rassegna iridata, ma cerca spazio la pro-
messa Giacomo Proserpio (Atl. Lecco
Colombo Costruzioni). Tra le donne per
Sara Fantini (Carabinieri), che ha realiz-
zato il lancio più lungo di un’azzurra
nelle ultime quattro stagioni con 69,25
in marzo, ci sarà invece da affrontare la
ceca Katerina Safrankova, tra le prime

otto Mondiali di Londra, in una gara
che attende anche Lucia Prinetti
(Fiamme Gialle). Nel disco la tricolore
invernale Giada Andreutti (Atl. Libertas
Malignani Udine) dovrà respingere l’as-
salto di Stefania Strumillo (Atletica
2005) e Natalina Capoferri (Atl. Brescia
1950 Ispa Group). LE SFIDE DEL MEZ-
ZOFONDO - Sull’anello di Casa Mora,
fari puntati soprattutto sugli 800 metri
con il bosniaco Amel Tuka, bronzo
mondiale nel 2015, e il connazionale
Abedin Mujezinovic, ma attenzione al
keniano Edwin Kiplagat Melly. In chia-
ve azzurra proveranno a seguire il treno
Simone Barontini (Sef Stamura
Ancona), vincitore degli ultimi due tito-
li assoluti indoor, e il campione all’aper-
to Enrico Brazzale (Atl. Vicentina).
Anche tra le donne in pista le tricolori in
carica Elena Bellò (Fiamme Azzurre) e
Irene Baldessari (Esercito), insieme a
Joyce Mattagliano (Esercito). Nei 3000
piani al via Giuseppe Gerratana
(Aeronautica), al femminile le compa-
gne di club Martina Merlo e Francesca
Bertoni.

La FIGC vola a Dubai insieme a ‘Italy
for Expo 2020’. Questo l’impegno
assunto dal Presidente Gabriele
Gravina durante l’incontro con il
Commissario Generale dell’Italia per
“Expo 2020 Dubai” Paolo Glisenti,
svoltosi mercoledì scorso nella sede
della Federcalcio a Roma alla presen-
za del DG Marco Brunelli e dell’ex
Presidente federale Antonio
Matarrese. La Federazione Italiana
Giuoco Calcio è intenzionata a realiz-
zare un presidio azzurro, con la crea-
zione di uno spazio ad hoc, per svi-
luppare i temi connessi a Dubai 2020

‘Connecting minds, creating the futu-
re’ e del Padiglione Italia ‘La bellezza
unisce le persone’. “Il percorso di
internazionalizzazione del brand
FIGC, inteso come valori e come pro-
gettualità legate alla formazione,
all’educazione e alle attività nel socia-
le, non solo sportive - ha spiegato
Gravina - trovano in Expo un’occa-
sione straordinaria. Saremo presenti
per aprire nuove forme di valorizza-
zione e di interazione verso i giovani
di tutto il mondo. Il futuro passa
attraverso la condivisione di percorsi
innovativi e il calcio è un veicolo ecce-

zionale per aggregare, senza alcune
distinzione di nazionalità e cultura”.
Nelle nuove modalità di comunica-
zione della FIGC, infatti, verranno
avviate progettualità legate alla digi-
talizzazione ed alla sostenibilità.
Parte integrante del progetto sarà il
coinvolgimento di testimonial e la
creazione di eventi innovativi di
carattere sportivo e di puro entertain-
ment. La FIGC sarà capofila di un
progetto ampio nel quale il calcio ita-
liano si pone come stimolo di iniziati-
ve che coinvolgano scuole e accade-
mie di eccellenza.

Italy for Expo 2020 e FIGC,
il calcio italiano sbarca a Dubai 



Prima della gara d’esordio, quella tra Sport City ed Sff Atletico, il Presidente dell’Associazione Beppe Viola Raffaele Minichino ed il Direttore Generale Filippo Minichino hanno invitato i due
capitani a leggere il tradizionale giuramento che impegna tutti i calciatori a disputare il torneo nel segno del fair play e della lealtà sportiva. Non a caso, per questa edizione l’organizzazione ha
sposato, insieme alla Regione Lazio, la campagna contro il bullismo con lo slogan “NO AL BULLISMO”.
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È partita lunedì
la XXXVI edizione
del Torneo Beppe Viola 
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Le gare di apertura all’Anco Marzio di Ostia
e al Trastevere Stadium di Monteverde

GIRONE A
Sport City 0
Sff Atletico  5
SPORT CITY: De Venuti, Faiola
(15’st Dezuane), Pitocchi, Abbazia,
Federici, Quadrelli (1’st Vari), Di
Tella (16’st Privitera), Catallo (20’st
Costantini), Rus, Gaurila (22’st
Dell’Aquila), Sansonetti. A disp.: Di
Virgilio, Fiore, Resta, Prizio. All.
Pellegrini.

SFF ATLETICO: Castelli,
Lazazzera, Ciurleo, Mazza (8’st
Matera), Bindi (24’st Territo),
Cabriolu, Gentile (12’st Carluccio),
Frasca (20’st Antonuccio), Ciminelli
(8’st Usai), Bozzetto (20’st Rossano) ,
Bernoldi. A disp.: Meco, Antonuccio.
All. Chirchia.
Arbitro: Colelli di Ostia.
Marcatori: 8’ Ciminelli, 17’ Bozzetto,
34’ Bernoldi, 60’ Usai, 73’
Antonuccio.
Partenza sprint del’SFF Atletico,
con Ciminelli a segno all’ 8, per il
vantaggio degli aeroportuali.
Reazione immediata dello Sport
City, con un’occasione sprecata al
14’ da Gavrila, con grande parata
di Castelli. Doppio vantaggio al
17’ messo a segno da Bozzetto.
Altra occasione al minuto 20 per
lo Sport City, con il tocco sotto di
Rus e salvataggio sulla linea.
Terzo gol della compagine in
veste blu con Bernoldi. Secondo
tempo ricco di cambi, con l’Sff
Atletico che amministra tranquil-
lamente il vantaggio, portandosi
sul 4-0 con il gol in contropiede di
Usai e successivamente
Antonuccio chiude la partita
all’ultimo minuto di recupero e
porta a casa i primi tre punti del
torneo.

Ostiamare 0
Honey S.City 0
OSTIAMARE: Bindi, Casagrande,
Di Valerio , Romeo, Piacentini,

Ferraro, Lo Schiavo (35’st Caiti) ,
Giusti, Raganiello (13’st Vultaggio),
Cannella (1’st Plini), Paladino. A
disp.: Miscioscia, Caiti, Nobile,
Virgilio. 
HSC: Donati, Di Nicola (24’st
Ettori), Gianmattei, Shalabi (27’st
Andreani), Ipceski, Brencoli, Regini
(6’st Nicu), Ferrazzoli (32’st
Mustafi), Selvadagi (29’st Raccagni),
Prato( 3’st Valentini), Nobili. A
disp.: Mustafai. All.: Viglioglia.
Arbitro: Bosco di Ostia.
Marcatori: -
Note: Ammoniti Giusti, Paladino,
Gianmattei, Raccagni.
Partita equilibrata durante la
prima fazione, con un’occasione
per parte, prima per la compagine
giallonera con Nobili che in dia-
gonale calcia fuori, a cui rispondo-
no i padroni di casa con una gira-
ta di Lo Schiavo, deviata in corner
Donati. Nella ripresa, inizio
aggressivo dell’Ostiamare, con
l’Honey che si affida alle riparten-
ze. Punizione di Plini al 43’
respinta a terra da Donati, a cui
risponde immediatamente il
colpo di testa di Selvadagi.
Grande occasione al 49’ di
Valentini, entrato in campo col
piglio giusto, ma Bindi devia
sopra la traversa. In chiusura di
gara ghiotta chance per i lidensi
con Vultaggio, disturbato al
momento della conclusione che
dunque termina fuori.
Al triplice fischio dell’arbitro esul-
ta l’HSC per un punto prezioso;
delusione in casa Ostiamare.

GIRONE B

Campus Eur 1
Vis Aurelia  0
Campus Eur: Foschini, Divenuto
(15’st Pecci), Verede, Bacchetta,
Stecca, Pacini, Sagone (15’st
Cuppone), Brachini (20’st Renzini),
Iattarelli, Evangelista (10’st Verde),
Bartolini. A disp. Liccardi, Bianchi,

Ingianna. 
All. Leonardo Tibuzzi.
Vis Aurelia: Prochilo, Arculeo (4’st
Curzi), Manzella, De Vita, Cafaro
(20’st Niedda), Celestini, Mazzella,
Brandonisio (8’st Gubbiotto),
Guidetti, Prunali (12’st Guidi),
Severini (20’st Capone). A disp.
Danescu, Isgrò.
All. Andrea Di Giovanni.
Arb.: Papagno (RM 2)
Marcatore: 22’pt Bartolini (C)
Non sbaglia all’esordio il Campus
Eur che supera di misura la Vis
Aurelia grazie alla rete di
Bartolini. La squadra di Tibuzzi
ha imposto il proprio ritmo fin
dalle prime battute creando diver-
se palle-gol. La rete decisiva arri-

va al minuto 22 grazie appunto a
Bartolini, bravo a battere Prochilo
con un potente tiro che si è insac-
cato sotto la traversa. Secondo
tempo più equilibrato e che ha
visto due grandi chance, una per
parte: prima il Campus Eur colpi-
sce una traversa con Cuppone,
mentre pochi minuti dopo è la Vis
Aurelia a scheggiare il montante
con Guidetti. Al triplice fischio fa
festa la squadra di Tibuzzi, che
incamera i primi tre
punti del girone.

Trastevere 3
Boreale Donorione 2
Trastevere: Spezzi, Picca (28’ st
Santinelli), Grillea, Vinci, Tontoli,

Scricciolo (25’ st Milo), Moxedano
(34’ st Limeli), Venezia, Stefanacci
(12’ st Cucci), Vetere (39’ st Pallotta),
Sbordoni (11’ st Fusca). A disp.
Galletti.
All. Paolo Ciambella.
Boreale Donorione: Del Treste,
Paparati (30’ st Pozzi), Santarelli, Di
Giampasquale (34’ Caprio), Mayer,
Mortali, Punzi (18’ st Francia), Di
Matteo (34’ st Cremonesi), Pavone,
Tonnarini (17’ st Tudini), Lisa (29’ st
Malta). A disp. Carusone. All.
Valentino Ameli.
Arb.: Corona (RM 1)
Marcatori: 4’pt Moxedano (T), 16’pt
Santarelli (B), 25’pt rig. Vetere (T),
29’pt rig. Pavone (B), 32’ st
Moxedano (T)

Vittoria preziosa per il Trastevere,
capace di superare un’ostica
Boreale Donorione. Prima frazio-
ne molto vivace: dopo appena 4
minuti di gioco passano avanti gli
amaranto grazie all’inserimento
vincente di Moxedano su cross di
Vetere, ma al 16’ arriva il pari
biancoviola firmato da Santarelli.
Il Trastevere torna avanti al 25’
con Vetere su calcio di rigore, ma
quattro minuti dopo la pareggia
nuovamente la Boreale grazie a
Pavone, sempre dal dischetto.
Ripresa meno divertente rispetto
alla prima frazione, ma il
Trastevere riesce comunque a far
sua la gara grazie alla doppietta
personale di Moxedano nel finale.

GIRONE B
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Beppe Stasi a Sinestetica
Il talento dell’artista cosentino nella mostra pittorica di “Tilt!” a Montesacro

14 • Telecomando

HideArt, il sodalizio operativo nato, dal pro-
getto di un gruppo di ragazzi dell’Accademia
di Belle Arti di Roma, con l’intento di fare da
vetrina ad artisti emergenti e già affermati:
presenta la mostra del giovane artista cosenti-
no Beppe Stasi, talentuoso allievo
dell’Accademia delle Belle Arti di Roma.
L’evento, curato dal collettivo
dell’Associazione HideArt, è inserito all’inter-
no della rassegna “Tilt!”. E’ una delle iniziati-
ve di qualità a cura di Zetema per la rassegna
dell’Estate Romana 2019. L’appuntamento,
nel III Municipio dell’Urbe, a partire dal 25
maggio è presso i locali espositivi di
Sinestetica (Viale Tirreno 70, zona
Montesacro) ingresso gratuito. Beppe Stasi è
un pittore classe ’93, cresciuto a Longobucco,
nella provincia della città dei Bruzi, Cosenza.

Stasi è arrivato dalla Calabria con l’obiettivo di
coltivare e perfezionare la sua passione per
l’arte, ha frequentato con profitto le
Accademie di Belle Arti in quel di Bologna e
oggi è allievo dell’Accademia di via di Ripetta
a Roma. Un percorso formativo che, in paral-
lelo ad una curiosità congenita di esplorare i
propri limiti, volge la sua ricerca verso la spe-
rimentazione pittorica a tutto campo. In que-
st’ultima collezione, Beppe Stasi approda alla
ritrattistica in acquerello, tecnica che gli con-
sente una perdita di controllo sulla tela capace
di rendere più libero e stimolante il proprio
immaginario espressivo. L’Acqua, in questo
momento, per Stasi diventa l’elemento natura-
le principe della sua produzione scenografica
d’arte. La propensione a diluire il colore sui
supporti dà vita a effetti luminosi evocativi,

forti di un energia che pervade non solo le
figure, ma anche l’attenzione dello spettatore,
che al cospetto dell’opera si vede coinvolto,
rapito e pervaso da un sentimento “liquido”
assolutamente coinvolgente. A partire dall’in-
dividuazione di un volto si origina una “piena
creativa” che sfocia in opere d’arte eseguite di
getto, con una prerogativa innovativa: non
illustrare, ma nutrirsi di errori, varcare l’incal-
colato, seguire direzioni impreviste. “L’attore,
deve complicarsi la vita sul palcoscenico” è
una frase di Carmelo Bene, che sposa benissi-
mo gli intenti del pittore. Questa è sua mostra
per Tilt! Un galleria animata dal desiderio di
imprecisione dell’artista, che si abbandona
all’istinto, dall’interesse per il corpo riproposto
in maniera casuale e istintiva. L’esposizione
resterà aperta dal 25 maggio fino al 3 giugno.

venerdì  24 maggio 2019 laVoce



IL TRADITORE
Un film di Marco Bellocchio. Con Pierfrancesco Favino, Maria Fernanda Cândido, Fabrizio Ferracane, Luigi Lo Cascio Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 339 sale. Distribuzione 01 Distribution
Tommaso Buscetta, la cui famiglia fu interamente sterminata dai Corleonesi, suoi rivali mafiosi, ha permesso ai giudici Falcone e Borsellino, prima di cadere tragicamente per mano della mafia, di portare alla luce l'esistenza della struttura mafiosa di Cosa Nostra, rivelandone i capi, facendoli imprigionare, svelando le collusioni con la politica, e l'esistenza, con Pizza Connection, del traffico di droga con la mafia italo-americana.
DOLOR Y GLORIA
Un film di Pedro Almodóvar. Con Antonio Banderas, Asier Etxeandia, Leonardo Sbaraglia, Nora Navas, Julieta Serrano Uscita 17 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 457 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.
Salvador Mallo è un regista in crisi fisica e creativa. Nella sua memoria tornano i giorni dell'infanzia, i momenti fondamentali della sua vita e un film da cui aveva finito per dissociarsi una volta terminato. Almodóvar torna ad essere Pedro e ci parla di sé. Lo fa tenendo sotto controllo quel tanto di automanierismo che progressivamente si era insinuato nel suo cinema e, soprattutto, lasciandosi andare sul piano emotivo. Ciò che non era accaduto ne La mala educaciòn, anch'esso legato al suo vissuto giovanile, avviene qui. Grazie anche alla scelta del giusto alter ego. Dolor y Gloria è un film a cuore aperto in cui la speranza di poter rinascere è dichiarata già in apertura, ma è anche una matura riflessione sul cinema e sulla sua possibilità di esprimere ciò che può sembrare inenarrabile.

ALADDIN
Un film di Guy Ritchie. Con Will Smith, Gigi Proietti, Mena Massoud, Naomi Scott, Billy Magnussen Uscita 22 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 768 sale. Distribuzione Walt Disney. 
Aladdin vive di espedienti nella città di Agrabah. Durante un furto incontra la principessa Jasmine di cui si innamora a prima vista e farebbe di tutto per conquistarla. Il perfido visir Jafar approfitta della situazione e spedisce Aladdin a rubare una lampada magica che rende potentissimo chi la possiede. Ma dentro la lampada c'è un genio.Non solo l'impossibile viene reso possibile, grazie agli effetti speciali, ma il nuovo Aladdin conserva quella dimensione incantata che caratterizza la favola di Aladino, ancor prima che il cartone disneyano. L'Aladdin di Ritchie segue passo passo il cartoon originale e mantiene intatti elementi iconici come il Nord Africa da favola. Ritmi e coreografie sono coinvolgenti e le linee narrative convergono in una storia che ben si adatta alla nostra epoca.STANLIO E OLLIO
 Un film di Jon S. Baird. Con Steve Coogan, John C. Reilly, Nina Arianda, Shirley Henderson, Danny Huston Uscita 1 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 431 sale. Distribuzione Lucky Red.Nel ’53 Stan Laurel e Oliver Hardy partono per una tournée teatrale in Inghilterra. A 16 anni dal momento d'oro della loro carriera i due vecchi compagni sanno ancora divertirsi e divertire, e la tournée è l'occasione di riconoscere il sentimento di amicizia che li lega.Con ritmo e competenza,Stanlio e Ollio racconta il più grande trucco del cinema e cioè, per dirla con Buster Keaton, il fatto che "realizzare film comici è un lavoro serio”. Ma al film riesce anche qualcosa di più: il lavoro sulla materia, l'inserimento di ottime gag, la riproposizione dei gesti che hanno fatto i personaggi. Si ride, ci si commuove, e con ritrovato entusiasmo applaudiamo il ritorno di Stanlio e Ollio, che da troppi anni non passano più nemmeno in televisione, proprio come accadde in Inghilterra in quella tournée del 1953. 

ATTENTI A QUELLE DUE
Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. Josephine Chesterfield è un'ereditiera elegante e seducente, oltre che una truffatrice che rimorchia milionari per il gusto di spennarli. Penny Rust è un'australiana esuberante e scurrile, altrettanto brava a raggirare le sue prede e a spillare loro somme di denaro. Quando le loro strade si incontrano, Josephine accetta di fare da maestra a Penny nell'arte della truffa. Il film non si può certo dire sofisticato, ma è un buon esempio di un cinema medio d’intrattenimento. Le due interpreti e la loro preda, Alex Sharp, fanno un buon lavoro su un copione che manda a segno una manciata di battute al primo colpo, ma per lo più si lascia sopraffare dall'aspirazione di piacere a tutti, e si mantiene entro il confine del prevedibile, nel solco sicuro del remake.

L'ANGELO DEL MALE
Un film di David Yarovesky. Con Elizabeth Banks, David Denman, Jackson A. Dunn, Matt Jones, Meredith Hagner Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 275 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Che succederebbe se il neonato alieno precipitato sulla Terra e adottato da una coppia fosse sì dotato di poteri particolari, ma votato al male anziché al bene? Lo spunto di partenza del film, curioso e interessante, si traduce in un ribaltamento del classico inizio di Superman. La progressione degli eventi è curata con attenzione e credibilità. E anche il legame tra Brandon e la propria natura aliena è un aspetto interessante, che richiama suggestioni lovecraftiane. Il film si rivela una riflessione per certi versi acuta sul superomismo e sulle storture che può generare. Il crescendo drammatico, con il passaggio dall’incredulità alla consapevolezza, è convincente e il film genera una consistente tensione. Forse manca il guizzo dell’imprevedibilità, ma tutto scorre bene e con buon ritmo. 

MA COSA CI DICE IL CERVELLO
Un film di Riccardo Milani. Con Paola Cortellesi, Stefano Fresi, Tomas Arana, Teco Celio, Remo Girone Uscita 18 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 310 sale. Distribuzione Vision Distribution. Giovanna lavora al ministero dove in apparenza conduce una professione che più grigia non potrebbe essere, o meglio così appare in pubblico per camuffare la sua vera identità, quella di agente della Sicurezza Nazionale il cui primo dogma è non dare nell'occhio. Tra una missione a Marrakech e una a Mosca si riavvicina ai compagni di liceo, che possono dire di fare una vita soddisfacente... finché non confessano le rispettive vessazioni subite da un assortimento di cafoni o ricchi prepotenti. Giovanna, mentre dà la caccia a un terrorista intento a mettere insieme un'arma di distruzione di massa, decide che non può restare a guardare l'umiliazione e il conseguente abbrutimento dei suoi amici...

AVENGERS: ENDGAME
Un film di Joe Russo, Anthony Russo. Con Robert Downey Jr., Chris Evans, Mark Ruffalo, Chris Hemsworth, Scarlett Johansson Uscita 24 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 707 sale. Distribuzione Walt Disney. 
In seguito alle azioni di Thanos la popolazione dell'universo è stata dimezzata. Nick Fury, prima di morire, lancia un messaggio nello spazio alla potentissima Capitan Marvel, che tornata sulla Terra, di fronte a un gruppo di Avengers afflitto dalla sconfitta, vuole prendere le cose in mano.Non c'è mai stato un film così avvolto nel mistero e ricco di sorprese, conclusione di una saga e allo stesso tempo sua celebrazione. All'azione si preferiscono le emozioni, l'ingegno e la solidarietà, tanto che gli scontri sono concentrati in un'unica grande battaglia finale.La forza del film sta nel saper capitalizzare sull'imponente partitura scritta nei capitoli precedenti, per dare vita a un'ultima e più grande prova d'orchestra. Un'operazione senza uguali nella storia del cinema. DILILI A PARIGI
Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.Nella Parigi della Belle Époque, la piccola Dilili indaga, con l'aiuto di un giovane fattorino, su una serie di rapimenti misteriosi.Quanta bellezza, intelligenza e ironia in questo Dilili a Parigi, che sembra assommare i precedenti lavori di Ocelot e rinnovare l'arte dell'animazione cinematografica. Dilili è un personaggio che pare uscito da un classico della letteratura per l'infanzia e che fa rivivere cinematograficamente la capitale francese come non accadeva da tempo.‘Non si vede una cosa finché non se ne vede la bellezza’, diceva Oscar Wilde, e Ocelot ci invita in questo tour in compagnia della più simpatica piccola donna che la sua fantasia potesse immaginare, proprio per ricordarlo alle nostre pigre menti e dar loro un'iniezione di elettricità.

Tra spy story e parodia, Paola Cortellesi dichiara guerra al degrado. Commedia, Italia 2019. Durata 98 Minuti. POKÉMON - DETECTIVE PIKACHU
Un film di Rob Letterman. Con Justice Smith, Kathryn Newton, Ryan Reynolds, Suki Waterhouse, Bill Nighy Uscita 9 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 335 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. È lontano il tempo in cui Tim Goodman sognava di fare l'allenatore di Pokémon. Ora, a ventidue anni, lavora nelle assicurazioni e ai Pokémon non ci pensa quasi più. La morte del padre però lo riporta a Ryme City, la metropoli dove umani e Pokemon vivono fianco a fianco. Nato per un videogioco, l'universo dei Pokemon si è espanso in manga, gadget e app, rivelandosi una delle più efficaci operazioni transmediali del nostro tempo. Ispirato a un videogame per Nintendo 3DS e ben diretto da Rob Letterman, Pokémon: Detective Pikachu è manualistico nella sua progressione narrativa. Dunque non è nel plot che va ricercato un motivo di interesse, ma piuttosto in un retrogusto leggero e un po' nostalgico, fatto di innesti eterogenei, che vanno da Chi ha incastrato Roger Rabbit? all'Incantevole Creamy. Nel nome del film-game.

Manualistico nell'intreccio, il film ha un retrogusto leggero e gustoso e un divertente cast misto. Animazione, Giappone, USA 2019

IL CAMPIONE
Un film di Leonardo D'Agostini. Con Stefano Accorsi, Andrea Carpenzano, Ludovica Martino, Mario Sgueglia, Camilla Semino Favro Uscita 18 aprile 2019.Christian Ferro sembra avere tutto: a vent'anni vive in una megavilla, ha una fidanzata influencer, migliaia di fan e un contratto multimilionario con la Roma. Ma la sua brillante carriera è messa a rischio dal carattere iracondo. Per inculcargli un po’ di disciplina, il presidente della Roma lo costringe ad affrontare l'esame di maturità, ingaggiando come professore Valerio Fioretti. Ma anche lui ha qualche esame esistenziale da superare.Lungometraggio d’esordio di Leonardo D'Agostini, Il campione è uno sport movie all'americana, che attinge a molto cinema precedente. La sceneggiatura, ben costruita, è ricca di dialoghi divertenti e dettagli preziosi, ma il punto di forza del film è Andrea Carpenzano.

Sport movie all'americana dalla struttura classica, ben sceneggiato e molto ben interpretato da Andrea Carpenzano. Commedia, Italia 2019. Durata 105 Minuti.

Un film che chiude un cerchio, celebra i suoi protagonisti e regala uno spettacolo impressionante. Azione, Fantastico - USA 2019. Durata 182 Minuti.

Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.

Un film che revisiona il ruolo del supereroe virandolo al negativo in un sinistro crescendo drammatico. Horror, USA 2019. Durata 90 Minuti.

Almodóvar torna ad essere Pedro lasciandosi andare sul piano emotivo. Drammatico, Spagna 2019.

Bellocchio tiene in pugno il grande schermo e mette allo specchio uno Stato criminalmente assente . Drammatico, Italia 2019. Durata 148 Minuti.

Guy Ritchie mantiene quella dimensione incantata delle favole non rinunciando a qualche stoccata politica. Avventura, Fantasy, Musical - USA 2019. Durata 128 Minuti.

Un biopic che diverte e riempie di nostalgia. Uno straordinario ritorno di Stanlio e Ollio, in perfetto parallelismo col racconto del film. Biografico, Commedia, Drammatico - USA, Gran Bretagna 2018. Durata 97 Minuti.

Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. 

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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